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O advogado Marcelo Ta-
vares e o professor de edu-
cação física José Luiz de
Carvalho Vargas, presiden-
te do Instituto Brasileiro
da Transparência e Coope-
ração (IBTC), foram conde-
nados a dez e nove anos de
prisão, respectivamente.
Eles foram acusados de
tentar extorquir o prefeito
de Itatiaia, Eduardo Gue-

A rede de supermerca-
dos Bramil inaugura ama-
nhã sua primeira loja em
Volta Redonda, npo shop-
ping Park Sul. A primeira
unidade da rede em Volta
Redonda tem1.700 metros
quadrados de área de ven-
da e fica localizada no tér-
reo, em uma das entradas
principais, próximo às va-
gas de estacionamento, e
com fácil acesso tanto pela

A terceira fase da opera-
ção “Luz na Infância”, da
Polícia Federal teve ações
em Barra Mansa e Resen-
de. Foram dois mandados
de busca e apreensão cum-

O Procon de Barra
Mansa está orientando
consumidores a ficarem
atentos à Black Friday,

A prefeitura de Resen-
de promove neste fim de
semana um mutirão con-
tra a dengue, que benefici-
ará cinco bairros da cida-
de. A ação, que visa reco-
lher materiais que podem
ser transformar em cria-
douros do mosquito Aedes
aegypti, identificar e tra-

Policiais federais apreenderam dispositivos durante operação contra pedofilia na região

pridos na manhã de ontem.
A PF apreendeu computa-
dores, celulares e mídias di-
versas que serão enviadas
para a perícia para verifi-
car se há conteúdo porno-

gráfico-infantil. No país in-
teiro, houve 61 prisões. As
ações seguem até esta sex-
ta-feira e mais pessoas po-
dem ser detidas.
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Volta Redonda promo-
ve nesta semana a segun-
da edição do Descarte So-
lidário de Lixo Eletroele-
trônico. A ação realizada
em parceria com as secre-
tarias municipais de Meio
Ambiente e Esporte e La-
zer tem como objetivos
oportunizar a população a
fazer o descarte correto
de equipamentos que con-
taminam a natureza e
ainda ajudar entidades
beneficentes do município
com a distribuição da
renda arrecadada com a
venda do material para
empresas de reciclagem.
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BLACK FRIDAY

Procon de Barra Mansa recomenda
que consumidor fique atento

Descontos elevados são o maior atrativo da Black Friday

desta sexta-feira, 23, que
promete promoções vanta-
josas em lojas físicas e onli-
ne. O gerente do órgão, Felipe

Fonseca, lembrou que é neces-
sário ficar atento a alguns de-
talhes, entre eles, o fato das lo-
jas praticarem aumentos no

dia anterior ao evento
para depois ofertarem des-
contos de até 70%.
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Bramil inaugura amanhã
loja do Park Sul

parte interna quanto na
externa.O novo empreen-
dimento chega com muita
novidades, entre elas, uma
pizzaria com insumos ita-
lianos, uma adega com
mais de 200 rótulos, além
de uma área reservada
para os produtores regio-
nais, agregando ainda
mais para a economia da
região.
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Resende tem mutirão
contra a dengue

Limpeza de terrenos é uma das formas de combater a dengue

tar focos domiciliares e
conscientizar os morado-
res sobre as medidas pre-
ventivas, será desenvolvi-
do nos Bairros Elite, Ita-
puca e Baixada Olaria, no
sábado, dia 24; e na Vila
Isabel e Vila Hulda, no do-
mingo, 25.
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VOLTA REDONDA

Parceria entre Rotary e prefeitura
recolhe lixo eletroeletrônico

Material eletroeletrônico
obsoleto pode ser reciclado,

evitando poluição

Justiça condena acusados de
chantagear prefeito de Itaiaia

des, o Dudu. A decisão foi
proferida pela juíza Caroli-
na Dubois Fava de Almei-
da, da vara única de Itati-
aia. A dupla foi presa no
fim de janeiro deste ano,
numa operação feita por
agentes do Gaeco (Grupo
de Atuação Especial de
Combate do Crime Organi-
zado).
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&Cia

Lazer

DJ Lucas Melo lança
clipe de seu primeiro
single
Clipe de “Tô Sem Limites”
traz as delícias de uma
noite de festa

Polícia Federal faz
apreensões na região

durante operação
contra a pedofilia
Ação teve âmbito nacional e, na região, houve

cumprimento de mandados em Barra Mansa e Resende
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Edivaldo Del Grande

O cooperativismo
nasceu como resposta a
uma crise: a desvaloriza-
ção do preço da mão de
obra causada pela Revo-
lução Industrial (século
XVIII). Diante dos bai-
xos salários e do aumen-
to brutal da jornada de
trabalho, em meio a bus-
ca por soluções, líderes
trabalhadores tiveram a
ideia de criar empreen-
dimentos econômicos
baseados na ajuda mú-
tua, sendo que a pionei-
ra delas foi estabelecida
em Rochdale (Inglater-
ra), em 1844. A iniciati-
va, voltada à compra co-
mum de alimentos para
a distribuição entre os
associados a preços jus-
tos, se revelou um gran-
de sucesso e o cooperati-
vismo se espalhou por
todo o mundo como a
expressão de uma forma
solidária de aquisição de
bens, produção e distri-
buição de riquezas.

Mais de 170 anos de-
pois, o cooperativismo
está mostrando que
pode ser um antídoto
eficaz a outro tipo de
crise, esta bem mais
grave do que aquela pro-
vocada pela Revolução
Industrial. Neste ano
completamos 10 anos de
um dos maiores terre-
motos econômicos da
história, que teve início
nos EUA com uma “bo-
lha” no mercado imobi-
liário – os chamados
subprimes –, cujo alar-
me soou quando o ban-
co Lehman Brothers
quebrou. A crise se es-
palhou para a Europa, a
China e o resto do mun-
do, inclusive o Brasil. E
até hoje não nos livra-
mos completamente das

Luiz Augusto Pereira de
Almeida*

Novos dados divulga-
dos pela ONU Meio Am-
biente revelam que 145
mil toneladas diárias de
resíduos urbanos são
descartadas incorreta-
mente na América Lati-
na e no Caribe. O Brasil
contribui de modo ex-
pressivo para a ocorrên-
cia desse grave proble-
ma, pois mais da meta-
de de nossos municípios
ainda utiliza os chama-
dos lixões, nos quais
tudo é lançado a céu
aberto e para os quais,
segundo se estima, desti-
nam-se 40% de todo o
lixo do País.

A persistência de li-
xões, nos quais prolife-
ram vetores de doenças
e produtos que contami-
nam o ambiente, contra-
ria a Lei 12.305/2010 –
Política Nacional de Re-
síduos Sólidos, que de-
terminou sua total erra-
dicação, em todo o Bra-
sil, até agosto de 2014.
Não obstante a vontade
política, dificilmente
chegaremos lá, pois a
maioria das prefeituras

Chapa

Alex comanda a en-
tidade pela chapa
“Nova OAB Volta Re-
donda”, que conta ain-
da com a participação
da advogada Iaciara Di-
ogo Braga (filha da ex-
deputada federal e esta-
dual Cida Diogo), como
vice-presidente, Bruno
Silva de Oliveira (secre-
tário geral), Rodrygo
Vidal Gomes (secretário
adjunto) e José Rodrigo
Rocha Pançardes (te-
soureiro).

Barra Mansa

Já em Barra Mansa
a vitória foi de Aloizio
Perez que derrotou o
atual presidente, Noé
Garcez, por 219 a 190
votos. A chapa de Nilo
Sérgio Mesquita Porte-
la obteve 187 votos. Pe-
rez tem como vice-pre-
sidente Juliana Fernan-
des Gonçalves Lago,
Douglas Maia Carvalho
(secretário geral), Lau-
ra Helena Martins de
Souza (secretária ad-
junta) e Leonardo Sou-
za Vieira (tesoureiro).

Resende

Em Resende a enti-
dade será presidida
pela advogada Andreia
Valente, eleita com
86% do total de 367 vo-
tos. A disputa em Re-
sende foi por chapa
única e será a primeira
vez que uma mulher
ocupa a presidência da
instituição na cidade,
desde que a subseção
foi inaugurada, 40 anos
atrás.

Contra o câncer

O Outubro Rosa aca-
bou, mas a luta contra
o câncer continua em
Resende. A maior prova
disso é que a Prefeitura
vai promover neste sá-
bado, dia 24, mais uma
edição do mutirão de
preventivos contra o
câncer de mama e de
colo de útero, que visa
prevenir ou diagnosti-
car precocemente casos
da doença no municí-
pio. A ação, realizada
pela Secretaria Munici-
pal de Saúde, será de-
senvolvida neste sábado
em 12 unidades de saú-
de, que permanecerão
abertas das 8h às 16h
para atender mulheres
de todas as idades.

Mutirão

Esta será a oitava
edição do mutirão, que

A Ordem dos Advogados do Brasil teve um cli-
ma de disputa eleitoral bastante acirrada nesta
quarta-feira, 21, em diversas localidades.

� � �

Quem passou pelas imediações da entidade, nas
maiores cidades da região, pode perceber a concen-
tração de cabos eleitorais em busca de votos dos in-
decisos.

� � �

Em Volta Redonda, Barra Mansa e Resende, nem
mesmo a chuva intimidou advogados que se manti-
veram o dia todo mobilizados próximos às sedes da
entidade.

� � �

Em Volta Redonda, o advogado Alex Martins foi
reeleito para o terceiro mandato de presidente da
OAB (Ordem dos Advogados do Brasil).

� � �

Ele venceu Pedro Luiz Dalbone da Cunha por
uma diferença de 176 votos, durante disputa pela di-
reção da entidade nesta quarta-feira, 21, na sede da
OAB, no Jardim Paraíba.

começou no dia 7 de
julho e  já  atendeu
1.694  mulheres.  Os
atendimentos  são
prestados sempre aos
sábados para facilitar
o acesso das mulheres
que trabalham fora e
não podem compare-
cer aos postos duran-
te a semana. Para ser
atendida, basta procu-
rar a unidade de saú-
de mais próxima de
casa, levando o cartão
do SUS. Apenas não é
recomendável fazer a
coleta  de  material
para o preventivo do
câncer de colo do úte-
ro, mulheres grávidas
ou que estejam no pe-
ríodo menstr ual ,  já
que as circunstâncias
podem alterar os re-
sultados.

Importância

De acordo com a
Superintendente Mu-
nicipal  de  Atenção
Básica, Cácia Osório,
coordenadora da
ação, este será o pe-
núltimo mutirão de
preventivos do ano –
o último está marca-
do para o  próximo
dia 1º de dezembro. A
superintendente refor-
ça a importância das
mulheres aproveita-
rem a opor tunidade
para colocar a saúde
em dia.

Risco

“O câncer  de
mama e  de  colo  de
útero está  entre  as
doenças que mais ma-
tam mulheres no Bra-
sil e no mundo. Mas,
é importante lembrar
que, embora possam
ser letais, eles podem
ser tratados e curados
em quase  100% dos
casos, desde que o di-
agnóstico seja feito de
for ma precoce.  Por
isso, é tão importante
que as mulheres apro-
veitem esta chance e
participem do muti-
rão”, disse Cácia

Unidades

As unidades  que
funcionarão no sába-
do são: UBS Manejo,
Cidade Alegria e Jar-
dim Primavera,  PSF
Cidade Alegria,  Jar-
dim Alegria, Itapuca,
Paraíso,  Vicentina/
Santo Amaro,  Enge-
nheiro Passos, Morro
do Cruzeiro, Posto Re-
sende (antigo Posto
do Estado) e Clínica
da Família

O cooperativismo contra a crise
ondas de choque desse ter-
remoto.

Nos Estados Unidos, em
meio ao colapso do sistema
financeiro, as cooperativas
tiveram atuação destacada,
conseguindo, inclusive, ex-
pandir seus negócios. Anco-
radas em investimentos
mais seguros, com atuação
voltada aos interesses dos
associados e não na busca
pelo lucro fácil, os empre-
endimentos cooperativistas
mantêm solidez invejável
no país líder da economia
global.

No Brasil, mesmo com a
instabilidade
global e a
maior reces-
são econômi-
ca de sua
história, o
cooperativis-
mo pôde
mostrar a
força de um
modelo de
negócio que
incentiva o
empreende-
dorismo e a
solidarieda-
de, visando
ao bem-estar
de seus coo-
perados e
das comuni-
dades.

Os números são uma
prova disso: as 6.665 coope-
rativas brasileiras benefici-
am, direta e indiretamente,
cerca de 52 milhões de pes-
soas. São mais de 13 mi-
lhões de cooperados, em
empreendimentos econômi-
cos que geram 370 mil em-
pregos diretos em 13 ramos
econômicos.

Quando examinamos as
cooperativas brasileiras
nesses diferentes ramos, os
números revelam enorme
consistência. As cooperati-
vas de crédito, por exem-
plo, são as únicas institui-

ções financeiras existentes
em mais de 560 municípios
brasileiros. Imagine a im-
portância desse fato para
municípios de pequeno por-
te e com parcos recursos fi-
nanceiros, onde o acesso ao
crédito é bem mais difícil
do que nos grandes centros
urbanos.  Em todo o país, o
cooperativismo de crédito
tem crescido 20% ao ano.

Já as cooperativas liga-
das ao agronegócio – uma
das atividades mais pujan-
tes da economia do país –
respondem por quase 50%
de toda a produção agrícola

brasi leira,
sempre bus-
cando agre-
gar mais va-
lor aos pro-
dutos de
seus associa-
dos. Coope-
rativas de
eletrificação,
por outro
lado, aten-
dem mais de
800 cidades
em todo o
território na-
cional. Na
área da Saú-
de, quase
40% dos bra-

sileiros que dispõem de
assistência médica são
atendidos por cooperativas.
E o segmento transporte
então? Nossas cooperativas
transportam cerca de 430
milhões de toneladas de
produtos; e as cooperativas
de taxi, por sua vez, trans-
portam cerca de 2 bilhões
de passageiros por ano –
média de 5,5 mil pessoas
por dia.

E o cooperativismo tam-
bém colabora com o esforço
exportador do Brasil: em
2017, cerca de 240 cooperati-
vas brasileiras exportaram
produtos para 147 países no
valor de US$ 5 bilhões.

Além dos indicadores
econômicos diretos, é
preciso destacar ainda a
contribuição das coope-
rativas para a distribui-
ção mais justa da renda
– uma vez que os resul-
tados são distribuídos de
acordo com a participa-
ção dos associados. Pes-
quisa realizada pela
FEA-USP Ribeirão Preto
já comprovou que onde
tem cooperativas o Índi-
ce de Desenvolvimento
Humano (IDH) é, em
média, superior aos de-
mais municípios. Isso
porque os recursos eco-
nômicos circulam na
própria região, fazendo
girar a economia local e
melhorando a qualidade
de vida na comunidade.

É atribuída ao natu-
ralista britânico Charles
Darwin, o pai da Teoria
da Evolução das Espéci-
es, a afirmação de que,
na história da humani-
dade, assim como no rei-
no animal, aqueles que
aprenderam a colaborar
e a improvisar foram os
que sobreviveram. Creio
que o cooperativismo,
que representa o ápice
da colaboração no traba-
lho, está mostrando
mais do que o caminho
para sobrevivermos à
crise; ele está mostrando
o caminho para cons-
truirmos as bases de
uma sociedade mais so-
lidária, mais sustentável
e, por isso mesmo, mais
eficiente e menos instá-
vel.

Edivaldo Del Grande é
Presidente da Organiza-
ção das Cooperativas do

Estado de São Paulo
(Ocesp) e do Serviço de

Aprendizagem do Coope-
rativismo no Estado de
São Paulo (Sescoop/SP)

O desafio ambiental de erradicar os lixões
não tem recursos para fa-
zer a recuperação das áreas
contaminadas, a implanta-
ção dos aterros sanitários
adequados e nem mesmo a
elaboração dos Planos Mu-
nicipais de Resíduos exigi-
dos pela citada norma fede-
ral. Estados e a União, em
meio à crise fiscal do setor
público, também não têm
conseguido fazer aportes fi-
nanceiros nessa área.

O estudo das Nações
Unidas é muito pertinente,
pois o problema é grave em
numerosas regiões do Pla-
neta. Mais preocupante ain-
da é o fato de que esse gar-
galo deve aumentar, consi-
derando que a expansão
das cidades e o crescimento
demográfico são mais rápi-
dos do que as soluções. A
própria ONU acaba de atu-
alizar seus estudos popula-
cionais, ratificando proje-
ções anteriores de que, até
2050, o mundo terá mais de
nove bilhões de habitantes,
ante os sete bilhões atuais.
Ou seja, em três décadas te-
remos mais dois bilhões de
pessoas produzindo resídu-
os sólidos. É preciso consi-
derar, ainda, a grande con-
centração populacional nas
cidades, criando-se imensa

demanda ambiental no
meio urbano.

Soma-se à questão do
lixo, o gargalo relativo à
água e ao esgoto. Tive aces-
so a dados divulgados por
Pedro Scazufca, diretor da
GO Associados, que rela-
tam o atraso brasileiro de
20 anos no cumprimento da
meta estabelecida pelo Pla-
no Nacional de Saneamen-
to Básico de 2007, de uni-
versalização do fornecimen-
to desses sistemas. Somente
52% dos domicílios brasilei-
ros têm coleta de esgotos e
deste montante apenas 45%
são tratados. Para a univer-
salização do serviço, seriam
necessários investimentos
de R$ 20 bilhões anuais,
mas o aporte tem sido de
apenas R$ 12 bilhões.

Fica muito claro em
tudo isso, no nosso país e
várias outras nações em de-
senvolvimento, que a ex-
pansão das cidades dá-se de
maneira desorganizada e
com insuficiente planeja-
mento. É por isso que, mes-
mo em períodos de cresci-
mento econômico, estamos
sempre correndo atrás do
prejuízo, tentando mitigar
o déficit de coleta e destina-
ção correta do lixo, mora-

dia, saneamento básico,
transportes, atendimen-
to médico-hospitalar, se-
gurança pública e edu-
cação.

Como se observa, o
problema é muito mais
amplo, exigindo a ado-
ção de políticas públicas
articuladas e sinérgicas,
capazes de levar as cida-
des, nas quais vive a
grande maioria da popu-
lação, ao desenvolvimen-
to sustentável e planeja-
do. Se não temos os re-
cursos para erradicar os
lixões em curto prazo,
podemos, pelo menos,
investir em programas
educacionais para evitar
a geração de lixo e/ou
para seu reaproveita-
mento, por meio da reci-
clagem. Eis aí um insti-
gante desafio ambiental
para o novo presidente
da República, Jair Bolso-
naro, governadores e le-
gislaturas estaduais e fe-
derais que nos governa-
rão a partir de 2019.

Luiz Augusto Pereira de
Almeida é diretor da

Fiabci/Brasil e diretor de
Marketing da Sobloco

Construtora.

As cooperativas

ligadas ao

agronegócio – uma

das atividades mais

pujantes da economia

do país – respondem

por quase 50% de

toda a produção

agrícola brasileira
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Itatiaia

O advogado Marcelo Ta-
vares e o professor de edu-
cação física José Luiz de
Carvalho Vargas, presiden-
te do Instituto Brasileiro da
Transparência e Coopera-
ção (IBTC), foram condena-
dos a dez e nove anos de
prisão, respectivamente.
Eles foram acusados de ten-
tar extorquir o prefeito de
Itatiaia, Eduardo Guedes, o
Dudu.

A decisão foi proferida
pela juíza Carolina Dubois
Fava de Almeida, da vara
única de Itatiaia. A dupla
foi presa no fim de janeiro
deste ano, numa operação
feita por agentes do Gaeco
(Grupo de Atuação Especi-
al de Combate do Crime
Organizado).

O Ministério Público
aponta que por trás de José
Luiz e Marcelo Tavares es-
taria ainda uma quadrilha.
O grupo criminoso se valia
do IBTC para levantar e de-
turpar informações sobre
contratações celebradas
pelo poder público. Em se-
guida, segundo as investi-
gações, faziam  contato
com os prefeitos e  demais
políticos exigindo dinheiro
para evitar o ajuizamento

Justiça condena dupla que
chantageava políticos da região

Eles foram acusados de tentar extorquir o prefeito de Itatiaia, Eduardo Guedes, o Dudu

Marcelo Tavares quando foi preso em janeiro deste ano

Arquivo

de ações populares.
De acordo com as acusa-

ções do MP, José Luiz teria
cobrado de Dudu, inicial-
mente, a quantia de R$  80
mil para não levar adiante
um processo judicial que,
segundo ele, custaria mi-
lhões de reais à Prefeitura
de Itatiaia. Depois o valor
teria sido elevado para R$
200 mil.

Quando José Luiz procu-
rou a prefeitura de Itatiaia,
os representantes do poder
público simularam interes-
se na negociação e levaram
o caso ao conhecimento do
Ministério Público. Os en-
contros de representantes
da prefeitura com o chanta-
gista foram gravados por
câmeras de segurança, com
acompanhamento pelo MP-
RJ, o que resultou em víde-
os que mostram a entrega
de dinheiro, caracterizando
o suposto crime e abrindo
caminho para o pedido de
prisão preventiva.

Na sentença, a juíza dei-
xa claro o uso do instituto
para obtenção de vantagens
ilícitas por parte dos réus.
Sobre José Luiz, que é su-
plente de vereador em Re-
sende, a juíza apontou:

“Inquestionável que o
réu agiu com elevadíssimo

grau de reprovabilidade,
valendo-se de organização
não governamental destina-
da ao combate de irregula-
ridades em governos públi-
cos, denominada de IBTC
(Instituto Brasileiro de
Transparência e Coopera-
ção), para realizar denún-
cia (post de fl. 29vº) e ame-
drontar o Prefeito de Itati-
aia”.

Ao anunciar a pena de
Marcelo, a juíza afirma:
“Não se pode ignorar, ain-
da, que o crime foi pratica-
do com extrema ousadia,
mediante chantagem reali-
zada contra a mais alta fi-
gura do Executivo Munici-
pal, qual seja, o Prefeito de
Itatiaia, o que evidentemen-
te deve ser sopesado nesse
momento de individualiza-
ção da pena. Os réus, em
diversos momentos, afir-
mam que ‘querem ser par-
ceiros’ da Prefeitura de Ita-
tiaia, tendo o réu Marcelo
Tavares, inclusive, coloca-
do-se à disposição para
prestar serviços jurídicos”.

Ações populares

O advogado Marcelo Ta-
vares, que foi preso junto
com José Luiz, é autor de
diversas ações populares

contra autoridades da re-
gião das Agulhas Negras.

O mesmo grupo teria
tentado também coagir os
atuais prefeitos de Resende,
Diogo Balieiro, e de Porto

real, Ailton Marques, mas
sequer foram recebidos.

Em gravações feitas pelo
Ministério Público, Marcelo
e José Luiz mostram raiva
e interesse em prejudicar

Balieiro e Marques com
ações e ataques nas redes
sociais.  Em um áudio, José
Luiz advertiu conhecidos
de que Balieiro não o rece-
beu e “não negocia”.

Volta Redonda

A Câmara Municipal de
Volta Redonda realizou na
quarta-feira, dia 21, a ses-
são solene comemorativa à
Proclamação da República
com a concessão de títulos
de cidadania voltarredon-
dense a 22 pessoas indica-
das pelos parlamentares.

Na solenidade, a verea-
dora Rosana Bergone entre-
gou o Título de Cidadania,
ao vereador de Barra do Pi-
raí, Paulo Cezar Vieira, o
Cezinha, o mais votado do
município nas Eleições de
2016.  Ele foi escalado para
discursar em nome dos ho-
menageados. “Sou muito
grato por ser agraciado por
uma vereadora que levou
para o distrito da Califór-
nia e para os bairros Var-
gem Alegre e Areal, dois
projetos de esporte que be-
neficiam centenas de mora-
dores. E estou muito feliz
por ser homenageado pela
cidade, que sempre ampa-
rou os moradores da Cali-
fórnia”, disse ele, ressaltan-
do que a população da loca-

Câmara Municipal de Volta Redonda concede
títulos de cidadania a 22 pessoas

Assessoria Rosana Bergone

Carlos Santana posa ao lado do pai, que recebeu título de cidadão voltarredondense

lidade é beneficiada por vá-
rios serviços da cidade de
Volta Redonda. “O Cezinha
é um vereador comprometi-
do com a população, princi-
palmente da Califórnia, e
faz um belo trabalho na Câ-
mara de Barra do Piraí”,
justifica a vereadora.

Na abertura do evento, o
vereador Carlinhos Santana
falou em nome da Câmara e
disse que a entrega do título
é uma homenagem às pes-
soas que trabalharam e lu-
taram por Volta Redonda.
“Me sinto honrado em po-
der parabenizar a todos vo-
cês. E quero ressaltar que a
população não viu nenhum
desvio ou falcatrua dos polí-
ticos desta casa”, discursou
Santana, que entregara na-
quela noite a seu pai, José
do Vale Santana, o título de
cidadão voltarredondense,
através da mesa diretora.

O presidente da Câmara
Municipal, vereador Wa-
shington Granato, encerrou
os discursos, cumprimentou
a todos da mesa, e fez ques-
tão de citar Cezinha, como
o futuro prefeito de Barra

do Piraí, arrancando aplau-
sos do público. “Quero para-
benizar toda a equipe do ce-
rimonial, que brilhantemen-
te organizou os eventos sole-
nes neste ano. E muito obri-
gado aos agraciados por te-
rem aceitado estas homena-
gens”, disse ele, que em se-
guida, falou sobre as res-
ponsabilidades de atuação
do vereador. “A nossa vida
de vereador é sacrificada,
mas estamos aqui para de-
fender com justiça a vida
das pessoas”, discursou
Granato, desejando um ano
novo de prosperidades para
todos os presentes.

Homenageados

José Diniz Neves (Fer-
nando Martins); Wagner
Huckeberry Siqueira (Mau-
rício Pessoa); Renato Melo
(Edson Quinto); Ana Maria
de Nigris (Jari); Guilherme
Raymundo Costa (Granato);
Rodolfo Bonfante Atala (Ro-
drigo Furtado); Zelito Fran-
cisco Isaias (Paulo Conra-
do); José Roque Raimundo
(Sydney Dinho); Cenira Ba-

tista Antônio (Neném); Jus-
celino Garani (Fábio Bu-
checha); Luiz Amaury Por-
tugal Viotti Junior (Carli-
nhos Santana); Robson Ba-
tista dos Santos (Pastor Wa-
shington); Paulo Cézar Viei-

ra de Almeida Filho (Rosa-
na Bergone); José Ricardo
da Silva (Laydson); José
Eduardo Furtado de Men-
donça (Luciano Mineiri-
nho); Cyniro Garcia de Ma-
cedo (Isaac); Nilson de Oli-

veira Moura (Vair Duré);
José do Vale Santana, Mi-
chele Garbéro Pinna, Cláu-
dio Gonçalves Alves, Dalva
Maria Raimundo e Ambro-
sina da Cruz Jesus (mesa
diretora).

Quatis

“Proteção Integral, Di-
versidade e Enfrentamento
das Violências”. Esse é o
tema principal da Confe-
rência Municipal dos Direi-
tos da Criança e Adolescen-
te, que será realizada neste
sábado, dia 24 de novem-
bro, de 8 às 13 horas, no
auditório da Escola Maria
Helena Rafael De Elias
(Centro). O encontro está
sendo promovido pela Pre-
feitura de Quatis, através
da Secretaria Municipal de
Assistência Social e Direi-
tos Humanos, e o CMDCA
(Conselho dos Direitos da
Criança e do Adolescente
do Município).

O prefeito Bruno de
Souza (MDB) frisou que o
encontro “terá um papel
importante na definição
das políticas públicas, ela-
boração de projetos de lei e
outros instrumentos gover-
namentais relacionados aos

Quatis realiza Conferência da Criança e do Adolescente no sábado
segmentos da infância e
adolescência da cidade”. O
prefeito lembra que, a par-
tir da constituição federal
de 1988, “os direitos das cri-
anças e adolescentes à vida,
educação, saúde, alimenta-
ção, educação, lazer, profis-
sionalização, cultura, digni-
dade, respeito, liberdade e
convivência familiar foram
ainda mais fortalecidos,
motivo pelo qual o poder
público deve estar sempre
buscando definir as ações
de governo em comum
acordo com os segmentos
organizados da sociedade”.

- A participação de to-
dos os segmentos ligados a
este tema é de extrema im-
portância, daí o chamado
da Prefeitura de Quatis e
do Conselho Municipal dos
Direitos da Criança e do
Adolescente para que parti-
cipem deste encontro fun-
damental ao exercício da
cidadania e à definição do
trabalho a ser realizado pe-

los gestores públicos a fa-
vor destas duas parcelas da
nossa população. Considero
fundamental esclarecer
também que todo e qual-
quer cidadão tem o direito
e deve participar da confe-
rência, pois a construção
do município que atenda os
anseios dos moradores de
Quatis acontece mediante a
participação popular – fri-
sou o prefeito.

Já a presidente do CMD-
CA, Flávia Paiva, informou
que cinco subtemas vão ser
debatidos durante a confe-
rência. São eles: “Garantia
dos Direitos e Políticas Pú-
blicas Integradas e de In-
clusão Social”, “Prevenção
e Enfrentamento da Violên-
cia contra Crianças e Ado-
lescentes”, “Orçamento e
Financiamento de Políticas
Para Crianças e Adolescen-
tes”, “Participação, Comu-
nicação Social e Protago-
nismo da Criança e do
Adolescente” e “Espaços de

Gestão e Controle Social
das Políticas Públicas da
Criança e do Adolescente”.

- A partir da entrada em
vigor do Estatuto da Crian-
ça e do Adolescente, ocorri-
da em julho de 1990, o tra-
balho em defesa dos direi-
tos destes dois segmentos

da população ganhou ainda
mais força. Todas as ações
públicas devem acontecer
visando evitar qualquer
tipo de negligência, discri-
minação, exploração, vio-
lência, crueldade e opres-
são das crianças e adoles-
centes, além de assegurar

os seus direitos sociais. Em
Quatis, o CMDCA trabalha
diretamente com o objetivo
de garantir estes direitos,
promovendo assim a forma-
ção cidadã de todos os seg-
mentos da infância e ado-
lescência – declarou Flávia
Paiva.

Encontro promovido na Praça Teixeira Brandão, para crianças e adolescentes, pela Prefeitura de
Quatis, no primeiro semestre deste ano.

PMQ
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Sul Fluminense

Uma operação que visa
coibir exploração sexual in-
fantil na internet prendeu
61 pessoas em todo o país,
segundo balanço divulgado
pelo Ministério da Seguran-
ça Pública. As ações se-
guem até esta sexta-feira e
mais pessoas podem ser de-
tidas. No Sul Fluminense, a
Polícia Federal agiu nas ci-
dades de barra Mansa e Re-
sende.

- Queremos deixar claro
aquilo que já disse anteri-
ormente: não existe anoni-
mato em rede social, não
existe impunidade em rede
social e a Polícia Federal
tem condições de chegar a
quem cometer esses crimes
- disse o ministro Raul
Jungmann em coletiva de
imprensa.

A Polícia Federal cum-
priu dois mandados de bus-
ca e apreensão em Barra
Mansa e Resende, na ma-
nhã desta quinta-feira, 22,
durante a Operação Atalaia
que apura crimes relacio-
nados à pornografia infan-
til. Nos dois municípios da
região a PF apreendeu
computadores, celulares e
mídias diversas que serão
enviadas para a perícia
para verificar se há conteú-
do pornográfico-infantil.

Segundo o ministro, a
operação busca não apenas
aqueles que produzem esse
tipo de conteúdo, mas tam-

Operação contra pedofilia
ocorre em BM e Resende

Ação em âmbito nacional prende 61 por exploração sexual de crianças na internet

Policiais inspecionam computadores onde estaria armazenado material com pornografia infantil

Angra dos Reis

Três homens suspeitos
de participar do tráfico de
drogas foram mortos du-
rante confronto com a Polí-
cia Militar no Morro da
Caixa D’água, em Angra
dos Reis. Segundo os polici-
ais eles foram recebidos a
tiros pelos traficantes resul-
tando na morte dos suspei-
tos que foram levados para
Hospital Geral da Japuíba,
onde morreram.

No local foram apreendi-
das duas pistolas calibre
9mm, com a numeração
raspada, e dois carregado-
res de pistola 9mm; 8 muni-
ções de pistola 9mm; 201 pi-
nos de cocaína, 8 tabletes
de maconha, três rádios co-
municadores e R$ 46,00 Re-
ais em espécie.

Volta Redonda

Em Volta Redonda, Hab-
ner Matos Miranda de Sou-
za, de 20 anos, morreu no
final da madrugada, desta
quinta-feira, 22, no Hospital
São João Batista, em Volta
Redonda. Segundo a polí-
cia, a vítima foi executada

Cedida pela PF

bém quem compartilha e
quem guarda os arquivos
no computador. A pena pre-
vista para os crimes vari-
am de 2 a 8 anos de prisão.
Jungmann diz que os man-
dados de busca e apreensão
foram expedidos após análi-
se de 500 mil arquivos.

Esta é a terceira fase da
Operação Luz na Infância,
que foi deflagrada em 18 es-
tados e no Distrito Federal.
Ao todo, 300 policiais fede-
rais e 725 policiais civis
participam das ações. Pela
primeira vez, a operação
contou com apoio interna-
cional dos Estados Unidos
e da Argentina. “Esse é um
crime asqueroso porque ele
macula e profana a nossa
juventude e as nossas cri-
anças. Evidentemente isso
as compromete e compro-
mete também o nosso futu-
ro”, disse Jungmann.

Luz na Infância

A Operação Luz na In-
fância teve início em outu-
bro de 2017, quando foram
cumpridos 157 mandados e
112 abusadores foram pre-
sos. Na segunda fase, ocor-
rida em maio de 2018, 579
mandados de busca foram
cumpridos e 251 pessoas fo-
ram presas.

No Estado do Rio

Policiais civis cumpri-
ram ontem (22)  nove

mandados de busca e
apreensão de equipamen-
tos em endereços de sus-
peitos de armazenamen-
to e distribuição de ma-

terial envolvendo porno-
grafia infantil. Segundo
a Polícia Civil, até o mo-
mento cinco pessoas fo-
ram encaminhadas à de-

legacia durante o cum-
primento dos mandados.

A Operação Revelação
é coordenada pela Dele-
gacia de Proteção a Cri-

anças e Adolescentes de
Niterói (DPCA/Niterói) e
tem o apoio de diversas
delegacias especializa-
das.

Três pessoas morrem em troca de tiros com PM

Material apreendido em Angra dos Reis após operação da PM no Morro da Caixa D’água

Divulgação

com cerca de 18 tiros. O
crime foi na Vila Harmo-
nia, no bairro Santo Agosti-
nho. O criminoso e motivo
do homicídio ainda são des-
conhecidos pela polícia.

Barra Mansa

Já em Barra Mansa,
dois homens foram balea-
dos na noite de quarta-fei-
ra, dia 21, na Vila Ursulino.
Um jovem de 23 anos disse
aos policiais que foi aten-
der um chamado na porta
de casa, quando foi atingi-
do por um disparo.

O rapaz teria dito aos
policiais que tinha envolvi-
mento com o tráfico de dro-
gas e, com isso, teve a casa
revistada com autorização
de seus familiares.

No local, os PMs disse-
ram ter encontrado 34 cáp-
sulas de cocaína. O baleado
estava sob custódia, na
Santa Casa de Misericór-
dia.

A outra vítima é um ho-
mem de 35 anos, que foi al-
vejado na porta da empresa
onde trabalha por bandidos
que passaram em um car-
ro.

Itatiaia

Agentes da Operação
Barreira Fiscal, das Secre-
tarias de Estado de Gover-
no e de Fazenda, apreende-
ram, na manhã dessa quar-
ta-feira 21, 109 quilos de co-
caína. Os entorpecentes es-
tavam escondidos em um
fundo falso de uma cami-
nhonete.

O motorista do veículo
foi abordado pelos agentes
do posto fiscal de Nhanga-
pi, às margens da Via Du-
tra, em Itatiaia. Com ele fo-
ram apreendidos ainda
quatro pinos de cocaína.

O caso foi registrado na
99ª DP (Itatiaia), para onde
a droga e o motorista fo-
ram levados.

Valença

As policiais Civil e Mili-
tar procuram por suspeito
de matar no domingo, dia
18, um homem de 56 anos.
O crime foi em uma pousa-
da, em Valença. Segundo os
policiais, a vítima e o sus-
peito tinham relação ínti-
ma e o crime foi praticado
com requintes de cruelda-
de.

As investigações revela-
ram que o suspeito, que
mora em Rio Preto (MG),
teria mutilado parte do ór-
gão genital da vítima e o
empalou. O corpo apresen-
ta ainda sinais de agressão
e garganta cortada. O exa-

Polícia procura suspeito
de matar homossexual

em Valença
me de necropsia, no entan-
to, é que vai indicar a for-
ma como o assassinato foi
cometido.

O criminoso ainda tran-
cou o corpo da vítima no
quarto da pousada. Teste-
munhas disseram que a ví-
tima era homossexual assu-
mido. O carro dele foi leva-
do pelo suspeito no dia do
crime e encontrado abando-
nado, na segunda-feira, dia
19, em Santa Bárbara do
Monte Verde, em Minas Ge-
rais.

A polícia de Valença
apura a motivação do cri-
me que, a princípio, indica
latrocínio – roubo seguido
de morte.

Mais de 109 quilos de cocaína
estavam em fundo falso de veículo

Divulgação

Grande apreensão foi feita em barreira montada pelo Governo do Estado
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Volta Redonda

Volta Redonda promove
nesta semana a segunda
edição do Descarte Solidá-
rio de Lixo Eletroeletrôni-
co. A ação realizada em
parceria com as secretarias
municipais de Meio Ambi-
ente e Esporte e Lazer tem
como objetivos oportunizar
a população a fazer o des-
carte correto de equipa-
mentos que contaminam a
natureza e ainda ajudar en-
tidades beneficentes do mu-
nicípio com a distribuição
da renda arrecadada com a
venda do material para em-
presas de reciclagem.

Para participar, a popu-
lação pode procurar um
dos ginásios poliesportivos
da cidade – Vila Rica/Tira-

VR promove coleta de lixo eletroeletrônico
Parceria pretende arrecadar cerca de 20 toneladas do material que terá destinação correta

dentes, Vila Rica/Três Po-
ços, Santo Agostinho, Açu-
de, Siderlândia, Santa Cruz,
Retiro e 249 – ou o campus
Aterrado da UFF (Universi-
dade Federal Fluminense)
para fazer o descarte até o
próximo sábado.

No domingo, dia 25, o
descarte poderá ser feito na
Praça Brasil, na Vila Santa
Cecília, das 9h às 15h, onde
haverá containers para o
armazenamento do materi-
al. Podem ser entregues
aparelhos de TV, fogões, ge-
ladeiras, monitores de com-
putador, mouses, teclados,
impressoras, celulares, ba-
terias, carregadores e ou-
tros aparelhos eletroeletrô-
nicos.

De acordo com o diretor
de projetos do Rotary Club

Volta Redonda, Anderson
Ferreira de Oliveira, a pri-
meira edição desse evento
foi realizada em Volta Re-
donda em apenas um dia,
em abril de 2018, na Praça
Brasil, e recolheu quase
15,2 toneladas. “Esperamos
superar esta marca, pois
conseguimos a parceria
com a prefeitura, que dis-
ponibilizou os ginásios poli-
esportivos, além de outras
instituições públicas e pri-
vadas”, acredita.

A secretária municipal
de Esporte e Lazer, Maria
Paula Tavares, afirmou que
a cessão do espaço dos gi-
násios poliesportivos para
receber os eletroeletrônicos
facilitou o acesso da popu-
lação à campanha do Rota-
ry. “Todos nós temos um

equipamento em casa que
não usamos mais. É uma
oportunidade de fazer o
descarte correto e ajudar a
quem precisa”, disse.

O secretário de Meio
Ambiente, Maurício Ruiz,
explicou alguns componen-
tes eletrônicos possuem po-
luentes de alto nível de to-
xidade, além disso, algumas
partes podem ser reutiliza-
das na montagem de outras
peças. “Com essa ação evi-
tamos que os poluentes
agridam a natureza e ainda
proporcionamos reaprovei-
tamento de material que
também é importante para
o meio ambiente”, falou.

O prefeito de Volta Re-
donda, Samuca Silva, afir-
ma que disponibilizar a es-
trutura da prefeitura para
colaborar com campanha
como esta do Rotary é uma
obrigação da gestão públi-
ca. “Estamos diante de
uma ação que cuida do
meio ambiente e ainda aju-
da entidades beneficentes
do município. Assim, a po-
pulação ganha duas vezes”,
disse Samuca.

Geraldo Gonçalves – Secom/VR

Volta Redonda

O Centro Municipal de
Artes Marciais (Cemam)
está recebendo inscrições
para diversas modalidades.
O ginásio funciona diaria-
mente, de segunda às sex-
tas-feiras, das 7h às 11h e
das 13h30 às 17h. À noite,
horário vai de 18h às 22h.
As inscrições podem ser
feitas no próprio Cemam. O
espaço, que funciona no Gi-
násio Poliesportivo Amaro
Inácio, no bairro Retiro, foi
criado para incentivar a
pratica do esporte como fa-
tor de inclusão social e de
revelação de novos talentos.

As inscrições gratuitas
são para capoeira, taekwon-
do, jiu jitsu, karatê. As au-
las serão ministradas por
professores da Secretaria
Municipal de Esporte e La-
zer. Os documentos neces-
sários para a inscrição são:
Identidade, comprovante de
residência, uma foto 3x4, e
se o aluno for menor deve-
rá estar acompanhado do
responsável e apresentar a
certidão de nascimento. Os
cursos são dos projetos
MMM (Melhor Idade em
Movimento), PID (Projeto
de iniciação Desportiva) e
CEM( Crescer em Movi-
mento).

O prefeito Samuca Silva
destacou que o Centro Mu-
nicipal de Artes Marciais
foi criado para utilizar o es-

Material está sendo recolhido em diversos pontos da cidade

Barra Mansa

A Faeterj de Barra
Mansa (Faculdade de Edu-
cação Tecnológica do Esta-
do do Rio de Janeiro) ini-
ciou nesta quinta-feira (22)
as inscrições para a segun-
da turma do curso superi-
or de Tecnologia em Siste-
mas para a Internet com
foco no empreendedorismo
digital.

Os interessados devem
acessar o site da institui-
ção www.faetec.rj.gov.br,
imprimir o formulário de
inscrição, preenchê-lo e en-
tregar pessoalmente na
unidade, situada na Rodo-
via Dr. Sérgio Braga, s/nº,
Bairro Barbará, até o dia
14 de dezembro. Podem
participar do processo sele-
tivo, candidatos que reali-
zaram o ENEM dos últi-
mos três anos (2016/2017/
2018) e que obtiveram nota
acima de 400 pontos. Ao

Centro de Artes Marciais
recebe inscrições gratuitas

porte como ferramenta soci-
al melhorando a qualidade
de vida dos participantes.

“Estamos investindo na
formação de cidadãos me-
lhores, favorecendo a ocu-
pação do tempo ocioso de
muitos jovens e utilizando
o esporte, as lutas marciais,
como ferramenta de inclu-
são social. Teremos treina-
dores trabalhando e identifi-
cando os talentos em cada
modalidade, estes receberão
um treinamento de alto ren-
dimento profissional para
futuras competições olímpi-
cas, fazendo da cidade uma
referência em artes marci-
ais e lutas”, disse Samuca.

A secretária de Esporte,
Paula Tavares, a Paulinha,
destacou os benefícios nes-
ta política de incentivo a
prática de artes e lutas
para o futuro desses jovens:
“O Centro Municipal de Ar-
tes Marciais  vai atender
crianças a partir de 6 anos,
jovens, adultos e idosos,
que vão aprender artes
marciais com noções de de-
fesa pessoal e para o com-
bate.  Os cursos oferecidos
pela Smel são gratuitos. Os
benefícios das artes marci-
ais são comprovados para a
saúde física e mental dos
participantes, e pretende-
mos também revelar talen-
tos olímpicos que serão tra-
balhados em cada modali-
dade, realizando junto a in-
clusão social de futuros

atletas. Isto é importante
para uma melhor qualidade
de vida através do esporte”,
afirmou  Paulinha.

Um dos coordenadores
do Cemam, que é responsa-
bilidade do Departamento
de Esporte da Smel, o pro-
fessor Rafael Castilho, ex-
plicou as metas do trabalho
que está começando no
Centro: “Queremos desen-
volver um trabalho de alto
rendimento com jovens e
adultos para formar um
atleta completo, que conhe-
ça todas as modalidades de
lutas de artes marciais, as-
sim poderá disputar as
competições nacionais,
como taekwondo, karatê,
jiu jitsu e conquistar resul-
tados positivos”, destacou.

Ele acrescenta que já é
feito um trabalho de capo-
eira no ginásio da Ilha São
João, e treinamentos espe-
cíficos de taekwondo, que
agora serão concentrados
no Centro Municipal de Ar-
tes Marciais: “O trabalho
principal com a capoeira é
para auxiliar outras lutas,
com o gingado, chute alto,
tornando o atleta mais
completo ainda nas demais
lutas marciais quando tem
esta base. A Smel quer ver
os alunos da capoeira, pre-
parados, participando de
rodas fora da cidade. Dese-
jamos formar atletas com-
pletos que seja referência”,
concluiu.

Faculdade pública de Barra Mansa
abre processo seletivo 2019

todo serão disponibilizadas
30 vagas.

O diretor da Faetec de
Barra Mansa, Ricardo
Said, garantiu que essa é
uma grande oportunidade
para os moradores do mu-
nicípio e região de estu-
darem em uma institui-
ção que preza pela alta
qualidade do ensino. “Em
2018, graças a parceria es-
tabelecida entre a Secreta-
ria de Estado de Ciência,
Tecnologia e Desenvolvi-
mento Social e a Prefeitu-
ra de Barra Mansa conse-
guimos inaugurar oficial-
mente a primeira faculda-
de pública de Barra Man-
sa, ofertando 60 vagas,
nos turnos da manhã e da
noite. Agora estamos ini-
ciando o processo para a
segunda turma do ensino
superior da Faetec, ofere-
cendo chances aos cida-
dãos de estudarem gratui-
tamente e garantir um fu-

turo melhor”, avaliou o
diretor.

O curso superior de
Tecnologia em Sistemas
para Internet com foco em
empreendedorismo digital
tem duração de dois anos
e meio, com diploma emi-
tido pela FAETEC e chan-
cela da UFRRJ (Universi-
dade Federal Rural do Rio
de Janeiro. É considerado
totalmente inovador. Sua
ementa tem como objetivo
a imersão no ecossistema
digital, da criação, manu-
tenção e gerenciamento de
sites, portais e aplicativos,
até o desenvolvimento de
projetos de marketing di-
gital, a criação de Start-
ups e aplicativos mobile
para plataformas Android
e IOS.

A Faeterj funciona de
segunda a sexta, de 7h às
22h. Mais informações po-
dem ser obtidas pelo tel.:
(24)3328-6483.
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Barra Mansa

O Procon de Barra
Mansa está orientando
consumidores a ficarem
atentos à Black Friday,
desta sexta-feira, 23, que
promete promoções vanta-
josas em lojas físicas e on-
line. O gerente do órgão,
Felipe Fonseca, lembrou
que é necessário ficar
atento a alguns detalhes,
entre eles, o fato das lojas
praticarem aumentos no
dia anterior ao evento
para depois ofertarem des-
contos de até 70%.

- É muito comum as lo-
jas elevarem os preços das
mercadorias antes da Bla-
ck Friday, o que na verda-
de, configura uma venda
sem qualquer tipo de van-
tagem econômica para o

Resende

Dando sequência ao tra-
balho de combate à dengue,
que foi intensificado pela
prefeitura nos últimos me-
ses, através das ações pro-
movidas pelo Comitê da
Dengue, será realizado nes-
te fim de semana um muti-
rão contra a doença, que
beneficiará cinco bairros
da cidade.

A ação, que visa reco-
lher materiais que podem
ser transformar em cria-
douros do mosquito Aedes
aegypti, identificar e tratar
focos domiciliares e consci-
entizar os moradores sobre
as medidas preventivas,
será desenvolvido nos Bair-
ros Elite, Itapuca e Baixada
Olaria, no sábado, dia 24; e
na Vila Isabel e Vila Hulda,
no domingo, 25.

Assim como as ações do
Comitê de Combate à Den-
gue, o mutirão também
será realizado de forma
conjunta, com a participa-
ção das Secretarias Munici-
pais de Saúde, através da
Superintendência de Aten-
ção Básica e do Centro de
Controle de Zoonoses

Procon de Barra Mansa orienta
consumidores para Black Friday

É necessário que consumidor fique atento a alguns detalhes na hora de efetuar a compra

consumidor - ressaltou Fe-
lipe.

O mesmo cuidados os
consumidores devem ter
nas compras efetuadas
pela internet. “Se a loja
online oferecer muitas
vantagens, desconfie. Pro-
cure informações acerca
da satisfação de quem já
comprou no referido site.
Também dê preferência
pelas compras no cartão
de crédito, opção que ofe-
rece ao consumidor a
chance de cancelamento
do pedido de compra junto
ao banco ou a operadora
de crédito, o que não
acontece com os boletos
bancários”, destaca Felipe.

Outra dica importante
está relacionada à troca
do produto. As lojas físi-
cas não têm obrigação de

substituir a mercadoria,
enquanto as compras efe-
tuadas pela Internet ga-
rantem ao consumidor o
direito de solicitar a troca
no prazo de até sete dias
após a entrega da merca-
doria.

“Se o consumidor en-
frentar dificuldades vale
seguir alguns procedimen-
tos, como ligar para a loja
online quantas vezes
achar necessário, anotar o
número do protocolo, hora
e nome da atendente, envi-
ar emails e mensagens
pelo WhatsApp, visando à
produção de provas para
eventual processo na Jus-
tiça”, explica Felipe, lem-
brando que deve ter aten-
ção redobrada para as
mercadorias de mostruá-
rio. Em geral, elas apre-

sentam algum tipo de ava-
ria na parte externa e po-
dem ser objeto de troca,
segundo determina o Có-
digo de Defesa do Consu-
midor.

Sexta feira

A campanha é importa-
da dos Estados Unidos,
onde ocorre na última sex-
ta-feira de novembro, um
dia após o feriado de Ação
de Graças. Aqui no Brasil,
acontece este ano, nesta
sexta-feira, 23.

Este ano, a Black Fri-
day também chegou a al-
guns supermercados. Nes-
ses estabelecimentos a ori-
entação é para verificar a
data de validade dos pro-
dutos, garantindo seguran-
ça alimentar e a qualidade

do será colocado à sua
mesa. “Além da validade
do alimento, o consumidor
deve estar antenado para
os rótulos com descrição
dos ingredientes que com-
põem o alimento a fim de

evitar problemas, como
alergias à lactose, ovo,
amendoim e glúten. Tam-
bém vale observar o fabri-
cante e a origem do pro-
duto”, conclui Felipe Fon-
seca.

Paulo Dimas

Uma orientação é que consumidor dê preferência pelas compras
no cartão de crédito

Mutirão contra a Dengue atende mais cinco bairros
(CCZ), e da Secretaria Mu-
nicipal de Obras, através da
Superintendência de Limpe-
za Urbana, além da Cruz
Vermelha. Nos dois dias, as
atividades serão realizadas
das 8h às 17h.

De acordo com a supe-
rintendente de Vigilância
em Saúde, Carolina Bitten-
court, o mutirão, que será
estendido nas próximas se-
manas para outras regiões
da cidade, deverá contar
com a participação de apro-
ximadamente 200 profissio-
nais, além de máquinas pe-
sadas, como quatro retroes-
cavadeiras, e 12 caminhões,
que farão a retirada dos
materiais, que serão descar-
tados de forma correta. A
superintendente lembra, no
entanto, que a iniciativa só
dará os resultados espera-
dos com a colaboração da
população.

- Os moradores desem-
penham um papel de ex-
trema importância neste
mutirão ao per mitirem
que os profissionais en-
trem em suas residências
para verificar a existência
de focos, fazendo o traba-
lho adequado para afastar

os riscos da doença, que
pode afetar tanto o pró-
prio morador quanto a co-
munidade onde ele vive.
Por isso, estamos pedindo
que, neste fim de semana,
as pessoas não só promo-
vam a limpeza de seus
quintais, colocando os
materiais na calçada para
serem recolhidos pela
Prefeitura, como também
abram as portas de suas
casas para a visita dos
agentes – explica a supe-
rintendente.

Além do mutirão que
será realizado neste fim
de semana, o Comitê de
Combate à Dengue promo-

veu este ano outras ações
importantes para o contro-
le da doença no municí-
pio. Entre elas estão a lim-
peza dos canais Norte e
Periférico, na Cidade Ale-
gria; do córrego na Rua
Agenor Godoy, no Paraíso;
e dos canais localizados
nos bairros Elite, Casa da
Lua, Boa Vista I, Morada
da Colina e Surubi. Ainda
seguindo as orientações
do Comitê, a Prefeitura in-
tensificou a retirada de
entulhos em diversos pon-
tos da cidade e segue fa-
zendo o trabalho de limpe-
za e desobstrução da rede
de águas pluviais.

Combate à Dengue é alvo de diversas ações do governo ao
longo de todo ano

Divulgação
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Volta Redonda

Uma das maiores ânco-
ras do shopping Park Sul, a
loja do Bramil Supermerca-
dos, será inaugurada no sá-
bado, 24/11, às 10 horas,
com uma programação es-
pecial e descontos exclusi-
vos de inauguração. Além
de ser o primeiro super-
mercado da rede em Volta
Redonda, também é a pri-
meira loja do Grupo em
um shopping center e a ex-
pectativa é grande. As
obras da nova loja foram
realizadas em tempo recor-
de, foram aproximadamen-
te 60 dias de trabalho inten-
so e essa agilidade é da
própria construtora do
Grupo Mil que além de ser
especializada em grandes
obras utiliza produtos fabri-
cados pela própria compa-
nhia, como a argamassa
Argamil, Aços Mil, entre
outros produtos .

A primeira unidade da
rede em Volta Redonda
tem1.700 metros quadrados
de área de venda e fica lo-
calizada no térreo, em uma
das entradas principais,
próximo às vagas de estaci-
onamento, e com fácil aces-
so tanto pela parte interna

Bramil abre sábado sua loja no Park Sul
Unidade é uma das maiores âncoras do novo shopping,

gerando 200 empregos diretos e trazendo um novo conceito para o setor
quanto na externa.

O novo empreendimento
chega com muita novida-
des, entre elas, uma pizza-
ria com insumos italianos,
uma adega com mais de 200
rótulos, além de uma área
reservada para os produto-
res regionais, agregando
ainda mais para a econo-
mia da região.

Ao todo, estão sendo ge-
rados 200 empregos diretos.
Os consumidores também
irão contar com 16 che-
ckouts, o que facilitará na
hora de pagar as compras,
evitando filas.  “Estamos
pensando no que há de me-
lhor para os nossos clientes.
Uma loja ampla, moderna,
com uma grande diversida-
de de produtos nacionais e
importados e produtos com
preços mais competitivos,
sem contar que o shopping
terá mais de mil vagas de
estacionamento!” afirmou
Josemo Junior, diretor do
Grupo Mil.

Segundo ele, os morado-
res poderão passear no sho-
pping e fazer suas compras
antes de irem para casa,
num só lugar. “Essa será
nossa primeira loja num
shopping e estamos felizes
com o investimento e com a

possibilidade de estar
numa cidade com uma po-
pulação que nos recebeu
tão bem. Vamos surpreen-
der a todos e retribuir todo
esse carinho que tivemos
em forma de trabalho, ge-
rando mais empregos e co-
laborando para o cresci-
mento econômico do muni-
cípio investindo em outras
lojas”, acrescentou.

Expectativa também dos
consumidores. A dona de
casa Carmem Silva Montei-
ro já conheceu o novo shop-
ping, inaugurado no dia 23
de outubro, e ficou anima-
da em saber que falta pou-
co para a abertura da loja
do Bramil Supermercados.
“Já passamos na porta e só
de ver a logo, o nome e
toda a movimentação fica-
mos animados, até porque
acompanhamos as promo-
ções do Bramil pela televi-
são e Facebook. Além de
ter os melhores preços, te-
remos mais uma excelente
opção para realizarmos
nossas compras. Já quero
estar na inauguração”, dis-
se.

Divulgação

Loja do Bramil é uma das
âncoras do Park Sul

Brasília

Indicado para presidir a
Petrobras no governo de
Jair Bolsonaro, o econo-
mista Roberto Castello
Branco afirmou nesta
quinta (22) que o preço
atual dos combustíveis no
Brasil está na média prati-
cada pelo mercado interna-
cional. Ele desconversou,
no entanto, se manterá a
atual política de preços da
estatal na próxima gestão.

“O preço [atual] com
impostos e subsídios está
na média global. Agora,
vamos examinar o preço
que a Petrobras cobra,
como vai ser. Esse é um
assunto que vou passar a
estudar”, afirmou na saída
do Centro Cultural Banco
do Brasil, onde trabalha a
equipe de transição do go-
verno.

Desde 2016, a Petrobras
segue uma política de va-
riação do preço dos com-
bustíveis que acompanha
a valorização do dólar e a
variação do custo do pe-
tróleo no mercado interna-
cional. A falta de estabili-
dade dos preços dos com-
bustíveis, com sucessivos
aumentos, foi a principal
queixa dos caminhoneiros
que entraram em greve
por quase duas semanas
no fim de maio. A parali-

‘Preço do combustível está na média
global’, diz Castello Branco

O economista Roberto Castello Branco, indicado para presidente da Petrobras, no Centro Cultural Banco do Brasil (CCBB), em
Brasília, onde funciona o gabinete do governo de transição

Brasília

O economista Rubem
de Freitas Novaes, indica-
do para a presidência do
Banco do Brasil no gover-
no de Jair Bolsonaro, afir-
mou hoje (22) que a orien-
tação da próxima gestão
será a busca por eficiên-
cia, o enxugamento e a
privatização de ativos da
instituição. Ele disse ter
recebido essas recomenda-
ções diretamente do futu-
ro ministro da Economia,
Paulo Guedes, e do pró-
prio presidente eleito.

“A orientação é eficiên-
cia, enxugamento e priva-
tização do que for possí-
vel. Vamos buscar bons re-

São Paulo

Um estudo feito pela
Confederação Nacional
dos Dirigentes Lojistas
(CNDL) e pelo Serviço de
Proteção ao Crédito (SPC
Brasil) estima que 7,8 mi-
lhões de brasileiros fo-
ram vítimas de fraude
nos últimos 12 meses. Os
dados mostram que a
maior parte das ocorrên-
cias (41%) está ligada à
clonagem de cartões de
crédito.

De acordo com o le-
vantamento, outros gol-
pes mais comuns envol-
vem o uso indevido do
nome para contratação
de empréstimos (12%),
falsificação de documen-
tos para abertura de cre-

Agência Brasil

sação e os bloqueios de ro-
dovias em 24 estados e no
Distrito Federal causaram
a indisponibilidade de ali-
mentos e remédios nas
principais cidades do país,
escassez e alta de preços
da gasolina, com longas fi-
las para abastecimento. O
movimento ainda resultou
no pedido de demissão do
então presidente da esta-
tal, Pedro Parente.

Castello Branco é pro-
fessor da Fundação Getú-
lio Vargas (FGV) e fez pós-
doutorado na Universida-
de de Chicago (Estados
Unidos), tradicional redu-
to do pensamento liberal
na economia, que se ca-
racteriza pela defesa do li-
vre mercado. Ele também
já integrou o conselho de
administração da Petro-
bras. Defensor de maior
concorrência no setor de
petróleo, ele é contrário às
políticas de controle de
preço.

“Quando você fixa um
preço abaixo do mercado,
você afasta a concorrência,
mas a um custo muito
alto. Foi entre 2011 e 2014
que não só a Petrobras
perdeu muito dinheiro,
como ajudou a afundar a
indústria do etanol, ajudou
a ter mais carro na rua,
com problema de trânsito
e poluição de meio ambi-

ente, uma série de externa-
lidades negativas. E quan-
do se cobra um preço aci-
ma do mercado também é
prejudicial para a econo-

mia. A competição é sem-
pre saudável”, afirmou.

Castello Branco tam-
bém foi diretor do Banco
Central e ex-integrante do

conselho de administração
da Vale. Para assumir a
Petrobras, ele ainda preci-
sará passar por uma apro-
vação formal pelo colegia-

do de administração da
companhia.

Por Pedro Rafael Vilela
- Repórter da Agência Bra-
sil

Futuro presidente do BB fala em
‘privatizar o que for possível’

sultados e tornar o banco
cada vez mais competitivo,
mas de uma maneira en-
xuta”, afirmou.

Novaes descartou, por
enquanto, a possibilidade
de privatização total do
banco. Perguntado sobre
quais braços de atuação
do banco poderiam ser ne-
gociados, ele evitou adian-
tar o que tem em mente.
“Isso está muito prematu-
ro para eu detalhar. Pri-
meiro, preciso tomar ciên-
cia da situação do banco,
das pessoas que estão lá,
pensar na formação da
equipe”, disse.

Novaes, que já foi dire-
tor do Banco Nacional de
Desenvolvimento Econô-

mico e Social (BNDES),
defendeu ainda a venda de
ativos do banco por meio
da venda de ações no mer-
cado de capitais, buscando
oferecer aquilo que pode
interessar os investidores.

“[Vamos] procurar fa-
zer operações que mobili-
zem o mercado de capi-
tais, com o máximo de
transparência possível.
Aquela fase de privatiza-
ção em que você direcio-
nava venda para determi-
nados compradores, que
montava aqueles consórci-
os de compra, [isso] está
ultrapassado”, afirmou.

Por Pedro Rafael Vilela
- Repórter da Agência Bra-
sil

Quase 8 milhões de brasileiros foram
vítimas de fraudes no último ano

diário (10%) e pagamento
de boletos falsos (10%), e
há ainda pessoas que fo-
ram vítimas de clonagem
de cartão de débito (7%),
falsificação de cheque
(7%) e clonagem da placa
de veículo (7%).

De acordo com o SPC
Brasil, Além de prejuízos
financeiros e constrangi-
mento, o consumidor so-
fre com o tempo gasto
para resolver os proces-
sos burocráticos para re-
gularizar sua situação,
como comprovar que não
realizou compras indevi-
das ou resolver uma pos-
sível negativação do CPF.

Para auxiliar a popu-
lação na proteção contra
fraudes, o SPC Brasil dis-
ponibilizou a ferramenta

“SPC Avisa”. Com o ser-
viço, o consumidor rece-
berá informações via e-
mail sempre que seu
nome for incluído, excluí-
do ou sofrer alterações
cadastrais no banco de
dados da entidade.

A pesquisa ouviu 800
consumidores em setem-
bro de 2018 com idade su-
perior ou igual a 18 anos,
de ambos os sexos e de
todas as classes sociais,
em 12 capitais das cinco
regiões brasileiras.  A
margem de erro é de 3,5
pontos percentuais a uma
margem de confiança de
95%.

Por Lucas Scatolini -
Estagiário da Agência
Brasil, sob supervisão de
Alexssander Soares
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Nacional

São Paulo

O presidente da Câmara
dos Deputados, Rodrigo
Maia (DEM-RJ), disse on-
tem (22) que o DEM não faz
parte do futuro governo de
Jair Bolsonaro, apesar de
três dos novos ministros se-
rem filiados ao partido.

“Não há nenhuma indi-
cação do DEM. O DEM não
faz parte do governo”, enfa-
tizou após participar de um
almoço promovido pela As-
sociação Brasileira de Rela-
ções Institucionais e Gover-
namentais (Abrig).

São filiados a sigla os fu-
turos ministros Onyx Lo-
renzoni (Casa Civil), Tereza
Cristina (Agricultura) e
Luiz Henrique Mandetta
(Saúde).

Maia disse que o partido
não participou diretamente
das negociações para com-
posição do ministério. “As
indicações são de exclusiva
responsabilidade do [fututo]
presidente da República. O
DEM não participou de ne-
nhuma delas. Uma foi pes-
soal [Lorenzoni], outra foi
[indicação d]a bancada ru-
ralista. Aliás, foi o Alceu
Moreira [deputado federal
(MDB-RS)], que é meu pos-
sível adversário para elei-
ção para presidente da Câ-
mara, que levou a Tereza

Maia diz que DEM não faz
parte do governo Bolsonaro
Partido deve se alinhar com votação de propostas econômicas, mas por hora tem independência

Cristina ao presidente para
a sua indicação. O outro foi
a bancada da saúde [Man-
detta]”, disse.

Mesmo negando que o
partido componha o gover-
no, Maia disse que o DEM
no Congresso deve se ali-
nhar com as propostas eco-
nômicas do próximo gover-
no elaboradas pelo futuro
ministro da Fazenda, Paulo
Guedes. “ O DEM está
pronto para votar as pro-
postas que serão encami-
nhadas pelo Paulo Guedes
porque acredita nelas, inde-
pendente do governo. Se as
propostas do Paulo Guedes
fossem de outro presidente,
nós estaríamos prontos
para votar”.

Próximas votações

Para a próxima semana,
o presidente da Câmara
disse que deve entrar na
pauta da Casa o projeto de
securitização, que vai per-
mitir que a União, estados
e municípios vendam crédi-
tos de dívidas parceladas
por contribuintes.  Caso
aprovada, a medida poderia
ter efeitos imediatos para
melhorar o caixa especial-
mente dos estados, que so-
frem com falta de recursos.
Por Daniel Mello, da Agên-
cia Brasil.

ABr

Brasília

A equipe econômica do
governo do presidente elei-
to, Jair Bolsonaro, definiu
os nomes para presidir o
Banco do Brasil, a Caixa
Econômica Federal e o Ins-
tituto de Pesquisa Econômi-
ca Aplicada (Ipea). Há pou-
co, o futuro ministro da eco-
nomia, Paulo Guedes, divul-
gou uma nota confirmando
a indicação dos três nomes.

Para o Banco do Brasil,
foi escolhido o professor da
Fundação Getulio Vargas
(FGV) Rubem de Freitas
Novaes, que é doutor em

Brasília

O governador eleito do
Distrito Federal, Ibaneis Ro-
cha, disse nesta quinta-feira
(22) que a partilha da cessão
onerosa com estados e muni-
cípios deve ser de 20% da re-
ceita da outorga. O advoga-
do esteve no Centro Cultural
do Banco do Brasil para con-
versa com a equipe de tran-
sição do próximo governo e
também deve ir Congresso
se reunir com lideranças
para tratar do assunto.

O projeto da cessão one-
rosa, que autoriza a Petro-
bras a vender para a inicia-

Brasília

O Ministério da Saúde
vai prorrogar as inscri-
ções para a nova seleção
de profissionais no Pro-
grama Mais Médicos –
inicialmente previstas
para terminar no próxi-
mo domingo (25). O anún-
cio foi feito ontem (22)
pelo ministro da Saúde,
Gilberto Occhi, em Petro-
lina (PE).

Por meio de nota, a
pasta informou que a de-
cisão foi tomada em ra-
zão da alta procura por
parte dos médicos e tam-
bém por conta de “ata-
ques cibernéticos” ao sis-
tema de inscrição. “Ape-
sar dos ataques, não hou-
ve invasão, mas isso aca-
ba tornando o sistema
mais lento. Por isso, esta-
mos estudando nova data
de efetivação das inscri-
ções”, disse o ministro.

A prioridade das vagas
será mantida para médi-
cos formados no Brasil

Rodrigo Maia também fala em coincidência por nomeações de quadros do partido

Definidos os comandos da Caixa,
do Banco do Brasil e do Ipea

economia pela Universidade
de Chicago, nos Estados
Unidos, a mesma instituição
em que Paulo Guedes con-
cluiu seu doutorado. Novaes
também já foi diretor do
Banco Nacional de Desen-
volvimento Econômico e So-
cial (BNDES), professor da
Fundação Getúlio Vargas e
presidente do Sebrae.

A Caixa Econômica Fe-
deral será presidida pelo
economista Pedro Guima-
rães. Ele é PhD em Econo-
mia pela Universidade de
Rochester, com especializa-
ção em privatizações, tem
mais de 20 anos de experi-

ência no mercado financei-
ro, com passagem por di-
versas instituições - como
banco Bozano, Simonsen,
banco BTG Pacutal e banco
Brasil Plural.

Já o Ipea será comanda-
do por Carlos Von Doellin-
ger, economista da Univer-
sidade Federal do Rio de
Janeiro (UFRJ), que inte-
gra a equipe de transição
de governo. Pesquisador
aposentado do Ipea e econo-
mista da UFRJ, von Doe-
llinger foi Secretário do Te-
souro Nacional e presidiu o
Banco do Estado do Rio de
Janeiro (Banerj).

Divisão de cessão onerosa para
estados deve ser de 20%

tiva privada sua parte na
exploração do pré-sal, está
na pauta do Senado. Uma
parte da receita da outorga
será rateada entre estados e
municípios. Segundo Iba-
neis, alguns governadores
estão tentando avançar um
pouco, mas 20% já alivia
bastante os estados.

A cessão onerosa pode
trazer mais de R$ 100 bi-
lhões em receita para os co-
fres públicos. Para não atra-
sar a aprovação do projeto,
de acordo com o governa-
dor eleito, há a possibilida-
de de a porcentagem a ser
rateada ser definida posteri-

ormente, por Medida Provi-
sória. “[O projeto] tem que
ser construído para termos
agilidade, para ser aprovado
até a próxima semana, e ser
efetivado ainda nesse gover-
no. Porque há estados que
não vão dar conta de fechar
as contas se não tiverem
esse acréscimo”, disse.

Na quarta (21), governa-
dores eleitos e reeleitos se
reuniram com o presidente
do Senado, Eunício Oliveira
(MDB-CE), para debater as
propostas em tramitação no
Congresso, entre elas, a ces-
são onerosa. Por Andreia
Verdélio, da Agência Brasil.

Inscrições para Mais Médicos
serão prorrogadas em todo país

ou para os que revalida-
ram o diploma no país.
Segundo a pasta, o siste-
ma do Mais Médicos rece-
beu mais de 1 milhão de
acessos simultâneos no
momento da abertura das
inscrições para o novo
edital – mais que o dobro
do total de profissionais
em atuação no Brasil.
“Desde ontem, a quanti-
dade de acessos se man-
tém alta, como tentativa
de derrubar o site”, refor-
çou a nota.

“O departamento de
Informática do SUS [Sis-
tema Único de Saúde]
identificou a maior parce-
la dos robôs e máquinas
programadas que estão
promovendo os ataques
ao site do Mais Médicos.
Na manhã desta quinta-
feira, a equipe de segu-
rança do sistema atuou
isolando e protegendo a
rede desses ataques”,
completou o ministério.

Até a manhã de on-
tem, haviam sido contabi-

lizadas 6.394 inscrições
para a nova seleção de
profissionais do Mais Mé-
dicos. O edital, publicado
na última terça-feira (20),
oferece 8.517 vagas para
atuação em 2.824 municí-
pios e 34 Distritos Sanitá-
rios Especiais Indígenas
(DSEI), que antes eram
ocupadas por médicos do
acordo de cooperação fei-
to com Cuba.

“Desde que identifica-
mos esses ataques esta-
mos acompanhando de
perto e os problemas es-
tão sendo sanados. A nos-
sa expectativa é de que já
nesta tarde tudo seja nor-
malizado”, informou Oc-
chi.

Outra mudança anun-
ciada pelo ministro é a
que vai permitir que o
médico já inscrito possa
se apresentar no municí-
pio de forma imediata e
não mais no dia 3 de de-
zembro. Por Paula La-
boissière, da Agência Bra-
sil.

Brasília

Reeleito vereador pela
cidade do Rio de Janeiro,
Carlos Bolsonaro (PSL) não
integrará a equipe de go-
verno do pai – o presidente
eleito, Jair Bolsonaro. Bol-
sonaro negou tal possibili-
dade na manhã de ontem
(22), depois de se reunir
com militares no Comando
da Marinha, em Brasília.

Na sua conta no Twitter,
Carlos Bolsonaro reiterou
que já contribuiu o possível
durante a campanha do pai.
Ele foi o responsável pelas
redes sociais e também fa-
zia papel de assessor de im-
prensa no Rio de Janeiro.

Carlos Bolsonaro desta-
cou que o “ciclo fechou” e
que retornará à Câmara de
Vereadores do Rio de Janei-
ro na próxima semana. “O
meu ciclo de tentar ajudar
diretamente chegou ao fim.
São 18 anos de vida pública
dedicados ao que acredito.
Estes últimos três meses de
licença não remunerada
para acompanhar o que
sempre acreditei se encer-
ram. Semana que vem vol-
to às atividades na Câmara

Bolsonaro nega que o filho Carlos
terá cargo no governo federal

Carlos Bolsonaro destacou que o “ciclo fechou” e que retornará à
Câmara de Vereadores

de Vereadores do Rio.”
O nome de Carlos Bolso-

naro foi citado como possí-
vel postulante para a Secre-
taria de Comunicação da
Presidência da República
durante entrevista coletiva

concedida por Gustavo Be-
bianno, que deverá assumir
a Secretaria-Geral da Presi-
dência. Na ocasião, Bebian-
no disse que Carlos era
peça importante para a
equipe.
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AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL 153/2018
O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às 10 ho-
ras de sexta-feira, 07 de dezembro de 2018 na Sala de Licitações do
Centro Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à Rua Hilário
Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº. 153/2018 na modali-
dade Pregão na forma presencial, tipo menor preço, objetivando AQUI-
SIÇÃO DE BICO DE SILICONE, CONDICIONADOR INFANTIL, COPO
ANTI-VAZAMENTO, CREME DENTAL, ESCOVA DE DENTE, SABO-
NETE, SHAMPOO, SABONETEIRA E MAMADEIRA, para atender a
SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, CULTURA E TURISMO,
conforme especificações contidas no edital e seus anexos que é parte
integrante do Processo Administrativo nº.5425/2018. O Edital poderá
ser retirado no portal oficial do município no endereço eletrônico https:/
/www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada do edital na Secretaria de Lici-
tações Compras e Contratos os interessados deverão trazer: 1 (uma)
resma (500 folhas) de papel sulfite tamanho A4 branco e documentos
de identificação civil. VALOR MÁXIMO ADMITIDO: R$ 53.374,00
(cinquenta e três mil, trezentos e setenta e quatro reais).

Porto Real, 22 de novembro de 2018.
CARLOS JOSÉ DA SILVA

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE LICITAÇÕES COMPRAS E
CONTRATOS

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL 154/2018
O Município de Porto Real /RJ, através da Secretaria Municipal de
Licitações Compras e Contratos torna público que realizará às 14 ho-
ras de sexta-feira, 07 de dezembro de 2018 na Sala de Licitações do
Centro Administrativo Municipal no Palácio 5 de Novembro à Rua Hilário
Ettore, 442, Centro Porto Real, RJ, licitação nº. 154/2018 na modali-
dade Pregão na forma presencial, tipo menor preço, objetivando COM-
PRA DE BASES PARA IMPRESSÃO FÍSICA DE LICENÇAS
AMBIENTAIS (PAPEL MOEDA FILIGRANADO), para atender a SE-
CRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE, conforme
especificações contidas no edital e seus anexos que é parte integran-
te do Processo Administrativo nº.3179/2018. O Edital poderá ser reti-
rado no portal oficial do município no endereço eletrônico https://
www.portoreal.rj.gov.br. Para retirada do edital na Secretaria de Licita-
ções Compras e Contratos os interessados deverão trazer: 1 (uma)
resma (500 folhas) de papel sulfite tamanho A4 branco e documentos
de identificação civil. VALOR MÁXIMO ADMITIDO: R$ 8.000,00 (oito
mil reais).

Porto Real, 22 de novembro de 2018.
CARLOS JOSÉ DA SILVA

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE LICITAÇÕES COMPRAS E
CONTRATOS

EXTRATO DO CONTRATO Nº 069/2018

01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: Selles Manutenção e Instalação de Rede Elétri-
ca.
03 - OBJETO: Execução de serviço de montagem e desmontagem de
iluminação com fornecimento de materiais elétricos (locação de trans-
formador), equipe de plantão para atendimento aos eventos.
04- EMBASA/MODALIDADE: Art. 55 da Lei Federal n  8.666/93.
05 - CRÉDITO ORÇAMENTÁRIO: 01-11.01.00-13-392-0014-2.054-
3.3.90.39.00-0000-1441/2018 Ficha 141
06 - NOTA DE EMPENHO: 1441/2018
07 - VALOR GLOBAL: R$ 73.126,35 (setenta e três mil, cento e vinte
e seis reais e trinta e cinco centavos).
08 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 4340/2018
09 - PRAZO: 12 (doze) meses a partir da emissão da ordem de servi-
ço.
10 - DATA DA ASSINATURA: 25 de outubro de 2018.

LUIZ TAVARES DE MELO
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS

EXTRATO DO CONTRATO Nº 070/2018

01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: Global Rent a Car Ltda
03 - OBJETO: Prestação de serviço de transporte escolar para alunos
universitários.
04- EMBASA/MODALIDADE: Art. 55 da Lei Federal n  8.666/93.
05 - CRÉDITO ORÇAMENTÁRIO: 01-11.01.00-12-364-0012-2.047-
3.3.90.39.00-0000-1343/2018 Ficha 123

        01-11.01.00-12-364-0012-2.047-
3.3.90.39.00-0400-1344/2018 Ficha 181
06 - NOTAS DE EMPENHO: 1343/2018 e 1344/2018
07 - VALOR GLOBAL: R$ 1.855.044,00 (Hum milhão, oitocentos e
cinquenta e cinco mil e quarenta e quatro reais)
08 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 4017/2018
09 - PRAZO: 12 (doze) meses.
10 - DATA DA ASSINATURA: 31 de outubro de 2018.

ROBSON PAULINO DA SILVA
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, CULTURA E TURISMO

EXTRATO ATA DE REGISTRO DE PREÇOS Nº 018/2018
PROCESSO Nº 379/2018

Pregão Presencial Nº 095/2018
Órgão Gestor: Secretaria Municipal de Saúde
Empresa I: Silveira MP Comércio e Serviços Ltda.
Empresa II: LB1 Shopping Comércio Eireli Me.
Empresa III: Dax Comércio e Serviços Ltda Me.
Empresa IV: Karpel Suprimentos e Utensílios.
Empresa V: Eliel Marinho de Oliveira 09709284754.
Empresa VI: Andri Soluções Comércio de Suprimentos Ltda Me.
Empresa VII: Camepel Comércio de papéis Eireli Me.
Objeto: Registro de preços para compra de material de expediente.
Data de assinatura: 02 de outubro de 2018.
Validade: 06 (seis) meses.
Obs: A íntegra da presente ata está disponível no site
www.portoreal.rj.gov.br.

Carlos José da Silva
Secretário Municipal de Licitações, Compras e Contratos

EXTRATO DO TERMO DE ADITAMENTO
N  01 AO CONTRATO Nº 019/2018

01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real
02 - CONTRATADO: Paulo Edgar França Eireli Me
03 - OBJETO: Termo de aditamento de acréscimo ao contrato em pauta
de prestação de serviços de iluminação, sonorização e locação de
estrutura para atendimento às festividades culturais e eventos munici-
pais no exercício de 2018.
04 - EMBASA/MODALIDADE: Art. 65, I, “b” da Lei n  8.666/93.
05 – CRÉDITO ORÇAMENTÁRIO: 01-11.01.00-13-392-0014-2.054-
3.3.90.39.00-0000-1512/2018 Ficha 141
06 – NOTA DE EMPENHO: 1512/2018
07 – VALOR GLOBAL: R$ 3.980,00 (três mil, novecentos e oitenta
reais).
08 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 5980/2017
09 - DATA DA ASSINATURA: 01 de novembro de 2018.

ROBSON PAULINO DA SILVA
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO,

CULTURA E TURISMO

EXTRATO DO CONTRATO Nº 074/2018

01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: Kasa Med Distribuidora de Medicamentos e Ma-
teriais Hospitalares Ltda

03 - OBJETO: Compra de medicamentos.
04- EMBASA/MODALIDADE: Art. 55 da Lei Federal n  8.666/93.
05 - CRÉDITO ORÇAMENTÁRIO: 02-13.01.00-10-301-0019-2.028-
3.3.90.30.00-746/2018 Ficha 087
06 - NOTA DE EMPENHO: 746/2018
07 - VALOR GLOBAL: R$ 29.291,92 (vinte e nove mil, duzentos e
noventa e um reais e noventa e dois centavos).
08 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 807/2017
09 - PRAZO: 12 (doze) meses.
10 - DATA DA ASSINATURA: 08 de novembro de 2018.

LUIZ FERNANDO CURTY JARDIM
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

EXTRATO DO TERMO DE ADITAMENTO
N  01 AO CONTRATO Nº 056/2018

01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real
02 - CONTRATADO: Posto Pilotos Ltda
03 - OBJETO: Termo de aditamento de revisão de valor ao contrato
em pauta de fornecimento de combustível e lubrificantes.
04- EMBASA/MODALIDADE: Art. 65, II, “d” e § 5  da Lei n  8.666/93.
05 – CRÉDITOS ORÇAMENTÁRIOS: 01-09.01.00-04-122-0101-2.001-
3.3.90.30.00-0000-1447/2018 Ficha 082

02-13.01.00-10-301-0004-2.006-3.3.90.30.00-
0000-0745/2018 Ficha 018
06 – NOTAS DE EMPENHO: 1447/2018 e 0745/2018
07 – VALOR GLOBAL: R$ 3.209,01 (três mil, duzentos e nove reais e
um centavo).
08 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 1908/2018 apenso 269/2018
09 - DATA DA ASSINATURA: 25 de outubro de 2018.
LUIZ TAVARES DE MELO
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS

LUIZ FERNANDO CURTY JARDIM
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE

EXTRATO DO CONTRATO Nº 068/2018

01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real.
02 - CONTRATADO: Global Rent a Car Ltda
03 - OBJETO: Transporte de passageiros que participam dos projetos
esportivos e festivais nas diversas cidades do Rio de Janeiro.
04 - EMBASA/MODALIDADE: Art. 55 da Lei Federal n  8.666/93.
05 - CRÉDITO ORÇAMENTÁRIO: 01-12.01.00-27-122-0101-2.001-
3.3.90.39.00-0000-1430/2018 Ficha 152
06 - NOTA DE EMPENHO: 1430/2018
07 - VALOR GLOBAL: R$ 239.184,00 (duzentos e trinta e nove mil e
cento e oitenta e quatro reais).
08 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 4329/2018
09 - PRAZO: 12 (doze) meses.
10 - DATA DA ASSINATURA: 24 de outubro de 2018.

ANTÔNIO SEBASTIÃO DA SILVA
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE ESPORTE E LAZER

EXTRATO DO TERMO DE ADITAMENTO
 N  01 AO CONTRATO Nº 037/2018

01 - CONTRATANTE: Prefeitura Municipal de Porto Real
02 - CONTRATADO: Itasul Prestação de Serviços Ltda me
03 - OBJETO: Prorrogação de prazo ao contrato em pauta de constru-
ção de 02 (duas) salas na escola Eliana Provazi.
04 - EMBASA/MODALIDADE: Art. 57, §§ 1  e 2  da Lei Federal n
8.666/93.
05 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº: 820/2018
06 – PRAZO: 30 (trinta) dias
06 - DATA DA ASSINATURA: 11 de outubro de 2018.

LUIZ TAVARES DE MELO
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
ESTADO DO RIO DE JANEIRO

Brasília

O ministro da Seguran-
ça Pública, Raul Jung-
mann, disse nesta quinta-
feira (22) que a aprovação
da Medida Provisória (MP)
846/2018, que destina parte
da arrecadação das loterias
federais ao Fundo Nacional
de Segurança Pública
(FNSP) é “a maior conquis-
ta da segurança pública do
Brasil em décadas, junta-
mente com o Susp [Sistema
Único de Segurança Públi-
ca]”.

Segundo Jungmann, es-
ses recursos vão financiar
equipamentos, tecnologia,
preparo e capacitação dos
profissionais, veículos e ar-
mas. “Tudo aquilo que se
faz necessário para melho-
rar a capacidade operacio-
nal das nossas polícias”.

O ministro diz ainda que
20% dos recursos serão des-
tinados a programa de me-
lhoria de qualidade de vida
dos profissionais, “financi-
ando habitação, saúde e as-
sistência aos homens e mu-
lheres que garantem a nos-
sa segurança que garantem
o império da lei que é base
para a nossa democracia”.

O futuro ministro da
Justiça, Sergio Moro, reco-
mendou a aprovação da
MP após reunião com o mi-
nistro da Segurança Públi-
ca, Raul Jungmann, no últi-
mo dia 7.

“Sem recursos não é
possível desenvolver proje-
tos, desenvolver políticas
públicas. Então, todas essas
medidas são absolutamente
louváveis, essa consolida-
ção financeira do ministé-
rio. Parece que tem uma
medida provisória para
aprovar hoje. É muito im-
portante que ela seja apro-
vada, e acredito que o Con-
gresso vai ter essa sensibi-
lidade”, afirmou Moro no
início do mês.

Brasília

O ministro extraordiná-
rio da transição, Onyx Lo-
renzoni, disse nesta quin-
ta-feira (22) que o governo
eleito vai se esforçar para
reduzir o analfabetismo no
país a zero. Segundo ele, a
equipe do presidente elei-
to, Jair Bolsonaro, recebeu
um “diagnóstico comple-
to” sobre os ensinos fun-
damental e médico.

Jungmann diz destinação de recursos
de loteria é conquista para segurança

Recursos vão financiar equipamentos, tecnologia, preparo e capacitação dos profissionais
Medida provisória

O Plenário do Senado
aprovou ontem (21) a medi-
da provisória que destina
parte dos recursos arreca-
dados com as loterias es-
portivas e federais para o
FNSP. A proposta também
reformula o financiamento
de diversos setores a partir
da verba das loterias, como
o esporte e a cultura.

A MP foi editada em
agosto como uma nova ver-
são da MP 841/2018, editada
em junho e já sem valida-
de. O novo texto surgiu de
uma articulação dos minis-
térios da Cultura e do Es-
porte, após pressões de en-
tidades dos dois setores,
uma vez que a MP anterior
diminuía os repasses das
loterias para essas áreas
para aumentar os recursos
do FNSP.

Como a medida provisó-
ria teve modificações na
sua passagem pelo Con-
gresso Nacional, o novo
texto seguirá agora para
sanção presidencial. Por
Mariana Tokarnia, da
Agência Brasil.

ABr

Jungmann diz que sucessor terá mais recursos para tratar tema delicado

Onyx diz que governo eleito vai
trabalhar contra o analfabetismo

“Vamos buscar analfabe-
tismo zero. Como vivemos
no século 21 com 9% das
crianças analfabetas? Ter
crianças na 8ª série sem sa-
ber ler ou escrever, não po-
demos ter jovens chegando
a universidades sem capaci-
dade de resolver equações
simples ou fazer interpreta-
ção de texto.”

Onyx afirmou ainda que
o Brasil vive uma situação
delicada que envolve os

analfabetos funcionais. “No
Brasil temos hoje mais de
30% de analfabetos funcio-
nais e um aluno de ensino
médio que é o que transfor-
ma e diferencia os países a
média é de 35% do conteú-
do mínimo que deveria sair
do ensino médio.”

De acordo com o minis-
tro, o consenso na equipe de
Bolsonaro é que a educação
será prioridade. “Todos há
muito tempo dizemos que a

educação deve ser a princi-
pal bandeira e alvo. Curio-
samente no Brasil, diferen-
temente de outros países,
quanto mais aumenta o cus-
to da escolaridade não há
impacto no desenvolvimen-
to econômico do país.”

Conciliação

Onyx destacou ainda
que é preciso buscar a con-
ciliação para consolidar

propostas e executar as
ações sugeridas. “Lamen-
tavelmente, por questões
mais variadas, ainda há
um terceiro turno em
nosso país. Temos pedido
uma trégua e um tempo
de paz pra construir as
propostas do próximo go-
verno. Gostaria de saber
qual brasileiro acha q
educação não é impor-
tante”. Por Carolina Gon-
çalves, da Agência Brasil.
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Comunicado
A Companhia Siderúrgica Nacional, inscrita no CNPJ n.º
33.042.730.0017-71, situada na Rodovia Lúcio Meira, s/nº, BR 393, Km
5,001, Vila Santa Cecília, Volta Redonda/RJ, vem por meio deste solicitar
a Sra. THAYNA DE MELO REIS ANDRADE NOGUEIRA -matricula
 ID40029126, o comparecimento em 48 horas à Empresa, para tratar
assuntos de seu interesse.

PREFEITURA MUNICIPAL DE PINHEIRAL
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO
COMISSÃO DE PREGÃO

PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 097/2018

Objeto: Aquisição de Material de Consumo: Papelaria, Escritório e Expediente;
Data/Hora: 04/12/2018 às 09:30 horas;

PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 098/2018

Objeto: Aquisição de Material de Consumo: Papelaria, Escritório e Expediente;
Data/Hora: 05/12/2018 às 09:30 horas;

PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 099/2018

Objeto: Aquisição de Material de Consumo: Papelaria, Escritório e Expediente;
Data/Hora: 06/12/2018 às 09:30 horas;

PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 100/2018

Objeto: Aquisição de Instrumentos Musicais; Data/Hora: 10/12/2018 às 09:30
horas;

Maiores informações e Retirada de Edital: Departamento de Licitações sito a Rua
das Acácias, nº. 13 Fundos 2º andar - Bairro: Ipê - Pinheiral. Tel.: (24) 3356-2368
Ramal: 237. E-mail: licitacaopinheiral@gmail.com

Pregoeiro Titular

PREFEITURA MUNICIPAL DE PORTO REAL
ESTADO DO RIO DE JANEIRO

PORTARIA Nº 1147 DE 12 DE NOVEMBRO DE 2018.
O PREFEITO DO MUNICÍPIO DE PORTO REAL, NO USO DE SUAS
ATRIBUIÇÕES LEGAIS.

R E S O L V E:

Art. 1º - DESIGNAR os servidores abaixo relacionados para compor a
COMISSÃO DE ANÁLISE DOS CONTRATOS VIGENTES DE
TECNOLOGIA DE INFORMAÇÃO.
· Jean Carlos dos Santos Silva – Secretário Municipal de Governo
· João Paulo dos Santos – Secretário Municipal de Fazenda, Re-
ceita e Planejamento
· Ricardo Leite Moraes – Secretário Municipal de Comunicação
Social e Transparência
· Anderson Barbosa Vallim – Assessor Especial da Secretaria Mu-
nicipal de Governo
· Vinicius Valiante Monteiro Ramos – Diretor de Gestão Jurídica
· Ramon Esteves Torres – Gerente de Informática
Art. 2º - Esta Portaria entra em vigor na data de sua publicação revo-
gando as disposições em contrário.

Ailton Basílio Marques
Prefeito

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 089/2018

1- OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA EM SERVIÇO
DE MÃO-DE-OBRA DE MANUTENÇÃO ELÉTRICA AUTOMOTIVA em
atendimento a SECRETARIA MUNICIPAL DE TRANSPORTE.
2- PROPOSTAS: Serão abertas dia 11 de dezembro de 2018, às 10:00 horas.
3- Horário para autenticação dos documentos: de 08:00 as 09:30 horas.
Local: Departamento de Licitações e Compras.
4- Horário para credenciamento: de 09:40 as 10:00 horas.
Local: Sala de reuniões.

********************
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 090/2018
REGISTRO DE PREÇOS

1- OBJETO: AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS, INSUMOS E MATERIAIS
MÉDICO-HOSPITALARES PARA ATENDIMENTO A ORDEM JUDICIAL em
atendimento a SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE.
2- PROPOSTAS: Serão abertas dia 18 de dezembro de 2018, às 10:00 horas.
3- Horário para autenticação dos documentos: de 08:00 as 09:30 horas.
Local: Departamento de Licitações e Compras.
4- Horário para credenciamento: de 09:40 as 10:00 horas.
Local: Sala de reuniões.

VALOR DE CADA EDITAL: 01 RESMA DE PAPEL A4

O edital poderá ser obtido no Depto. de Licitação da Prefeitura Municipal de Quatis,
Centro Administrativo, na Rua Ana Ferreira de Oliveira, 47 – Bairro Bondarovsky,
Quatis/RJ e no Portal da Transparência de Quatis: transparencia.quatis.rj.gov.br.
Maiores informações poderão ser obtidas pelo tel: (24)3353-2373 – ramal 1015 ou
pelo e-mail licitacao.quatis@gmail.com

Vanise da Silva Martins
Pregoeira

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
DEPARTAMENTO DE LICITAÇÕES

Dispensa de Licitação

Processo: 5149/2018. Empresa: A M DO NASCIMENTO ME Valor: R$ 1.423,80
(mil, quatrocentos e vinte e três reais e oitenta centavos), Objeto: Aquisição
de medicamento por determinação judicial.  Fundamentação Legal: Inciso IV do
Art. 24 da Lei Federal nº 8.666/93 de 21 de junho de 1993 e suas alterações. Em
face às justificativas apresentadas e com base no Parecer Jurídico AUTORIZO E
RATIFICO. Quatis, RJ, 21 de novembro de 2018.

***************

Processo: 4938/2018. Empresas: A M DO NASCIMENTO ME Valor: R$ 1.186,80
(mil, cento e oitenta e seis reais e oitenta centavos) e DISK MED PÁDUA
DISTRIBUIDORA DE MEDICAMENTOS LTDA Valor:  R$ 68,40 (sessenta e oito
reais e quarenta centavos), Objeto: Aquisição de medicamento por
determinação judicial.  Fundamentação Legal: Inciso IV do Art. 24 da Lei Federal
nº 8.666/93 de 21 de junho de 1993 e suas alterações. Em face às justificativas
apresentadas e com base no Parecer Jurídico AUTORIZO E RATIFICO. Quatis,
RJ, 21 de novembro de 2018.

RAIMUNDO DE SOUZA
PREFEITO MUNICIPAL

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO
DEPARTAMENTO DE LICITAÇÕES

Dispensa de Licitação

Processo:  4196/2018. Contratado: AM do Nascimento - Me. Valor: R$ 1.188,60
(mil cento e oitenta e oito reais e sessenta centavos ). Objeto: Aquisição de
medicamento por ordem judicial.  Fundamentação Legal: Inciso IV do Art. 24 da
Lei Federal nº 8.666/93 de 21 de junho de 1993 e suas alterações. Em face às
justificativas apresentadas e com base no Parecer Jurídico AUTORIZO E RATIFICO.
Quatis, RJ, 22 de novembro de 2018.

RAIMUNDO DE SOUZA
PREFEITO MUNICIPAL

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO
DEPARTAMENTO DE LICITAÇÕES

Dispensa de Licitação

Processo: 5605/2018. Contratado: AM do Nascimento - Me. Valor: R$ 975,52
(novecentos e setenta e cinco reais e cinquenta e dois centavos ). Objeto:
Aquisição de medicamento por ordem judicial.  Fundamentação Legal: Inciso
IV do Art. 24 da Lei Federal nº 8.666/93 de 21 de junho de 1993 e suas alterações.
Em face às justificativas apresentadas e com base no Parecer Jurídico AUTORIZO
E RATIFICO. Quatis, RJ, 21 de novembro de 2018.

RAIMUNDO DE SOUZA
PREFEITO MUNICIPAL

ESTADO DO RIO DE JANEIRO
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUATIS
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO
DEPARTAMENTO DE LICITAÇÕES

Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Volta Redonda - RJ
Av. Lucas Evangelista nº 643 - Aterrado -  Volta Redonda

AVISO SORTEIO

Informa Sessão Pública para sorteio dos lotes 1 e 2 P.E. 117/18,
Proc. 959/18 (macacões nível A), a realizar sede Autarquia, Av.
Lucas Evangelista, 643, Aterrado, Volta Redonda –RJ, dia 28/11/
2018, às 9 horas. Mais informações (24) 33442978 - Email
cpl@saaevr.com.br. Sarah Machado / Pregoeira Oficial.

AVISO DE LICITAÇÃO

A Câmara Municipal de Quatis/RJ, com sede na Praça Doutor Teixeira
Brandão, nº 32, Centro, Quatis, vem, por meio da sua Comissão Perma-
nente de Licitação, tornar público o Certame Licitatório referente ao Edital
Tomada de Preços n  003/2018, cujo Objeto trata-se da aquisição de 02
(dois) veículos automotores zero quilômetro para transporte de passagei-
ros, para atender institucionalmente a Câmara Municipal de Quatis/RJ. A
Licitação, na modalidade Tomada de Preços, será realizada no dia 06 de
dezembro, às 12h30 (meio-dia e meia), no endereço acima. O critério de
julgamento será o de MENOR PREÇO GLOBAL. Os documentos para
habilitação e a proposta comercial deve-rão ser entregues em envelopes
separados e lacrados, com identificação externa de seu conteúdo interior,
até a data e hora determinadas pelo Edital. VALOR ESTIMADO: R$
137.227,26. O Edital está disponível para download através do site:
www.quatis.rj.leg.br. As dúvidas poderão ser dirimidas de 2ª a 6ª feira, das
8 às 14h, pelos telefones (24) 3353-2806 e (24) 3353-6017, pelo e-mail
cpl@quatis.rj.leg.br ou na própria sede.

Quatis/RJ, 21 de novembro de 2018.
Willer Emiliano da Silva

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Errata

Informamos que o edital acima deveria ter sido publicado em 22 de
novembro de 2018. Por erro na programação, está sendo publicado

hoje, 23 de novembro de 2018.
Diário do Vale

Rio

Desde que ganhou a
Copa do Brasil o Cruzeiro
passou a encarar o Campe-
onato Brasileiro de manei-
ra diferente. Afinal de con-
tas, já garantiu a vaga na
Libertadores e não tinha
mais possibilidades de bri-
gar pelo caneco do Brasilei-
rão.

Assim, o técnico Mano
Menezes passou a fazer ob-
servações e mesclar titula-
res com reservas. Ainda
não se sabe se a estratégia
será repetida no decisivo
confronto de domingo con-
tra o Flamengo, às 17h(de
Brasília), no Mineirão, em
Belo Horizonte (MG), pela
penúltima rodada. O Ru-
bro-Negro ainda pode ser
campeão se vencer os dois
jogos e contar com tropeços
do líder Palmeiras.

Apesar desta situação do
Cruzeiro, os flamenguistas
esperam dificuldades.

- O Flamengo está se
preparando para um jogo
muito complicado, como foi
contra o Grêmio, pois são
duas equipes tecnicamente
muito fortes. O Cruzeiro
com certeza vai querer ga-
nhar e por isso mesmo te-
mos que estar preparados
para isso - disse o técnico
Dorival Júnior.

O meia Diego pensa de
maneira parecida:

- O Cruzeiro vai querer
ganhar, pois é o último jogo
dentro de casa e estamos
cientes de que vamos en-
contrar dificuldades. Mas
não podemos deixar de bus-
car a vitória, pois é o único
resultado que nos interessa

- disse Diego.
Para este compromisso

o Flamengo conta com o re-
torno do volante Lucas Pa-
quetá, que cumpriu suspen-
são por conta de sua expul-
são contra o Sport. Resta
saber quem sai para a vaga
dele. É possível que Vitinho
seja o escolhido, uma vez
que teve atuação abaixo da
expectativa contra o Grê-
mio, sendo vaiado muitas
vezes pelos torcedores.

- É normal um atleta os-
cilar com tantos jogos. Em
outros o Vitinho foi muito
importante com gols e assis-
tências. Não podemos mar-
car o atleta - disse Dorival.

Autor do primeiro gol na
vitória por 2 a 0 sobre o Grê-
mio, na noite desta quarta-
feira, o atacante Fernando
Uribe destacou a entrega do
grupo na busca pelo título, e
afirmou que o espírito conti-
nuará até o fim.

- Sempre é importante
ajudar a equipe em todos
os momentos. Não só com
o gol, mas também como
todo sacrifício e com entre-
ga, pois os jogos são muito
disputados. Foi uma parti-
da disputada e o importan-
te foi que a gente segue na
briga e perto do líder. Va-
mos lutar até o fim e espe-
rar por algo que nos favore-
ça na briga pelo título

O elenco do Flamengo
participou de um trabalho
regenerativo nesta quinta-
feira e somente a partir des-
ta sexta-feira à tarde que
Dorival vai projetar a esca-
lação que enfrentará a Ra-
posa. A viagem para Belo
Horizonte será depois do
treino da manhã de sábado.

Fla prevê problemas contra o Cruzeiro
Mesmo com adversário mineiros fazendo testes para próxima temporada, jogo não deve ser fácil

Rio

O empate por 1 a 1
com o Santos afastou no
Botafogo da luta por uma
vaga na Copa Libertado-
res. Porém, praticamente
garantiu o time na Copa
Sul-Americana de 2019.
Assim, os dois jogos res-
tantes podem servir até
mesmo para o técnico Zé
Ricardo fazer observa-
ções.

Porém, o duelo da pró-
xima segunda-feira, às
20h(de Brasília), contra o
Paraná, no Estádio Nil-
ton Santos, no Rio de Ja-
neiro (RJ), pela penúlti-
ma rodada do Campeona-
to Brasileiro, tem tudo
para ser especial. O Glo-
rioso prepara a despedi-
da do goleiro Jefferson,
que anunciou aposenta-
doria para o fim desta
temporada.

Jefferson teve um ano
complicado, se recupe-
rando de uma cirurgia
após ter as cordas vocais
afetadas em um choque
com Lucas Paquetá do
Flamengo. Porém, é o
grande ídolo da torcida
na atualidade.

Zé Ricardo não quis

confirmar se ele será ti-
tular, mas é bem, prová-
vel que aconteça.

- Temos alguns dias
para definir a situação,
mas o Jefferson é um
grande goleiro e merece
todas as homenagens -
disse Zé Ricardo.

Apesar das declara-
ções de Zé Ricardo, Je-
fferson será mesmo titu-
lar. O material de divul-
gação do jogo, incluindo

Botafogo prepara despedida
para goleiro e ídolo Jefferson

ingressos, carrega a ima-
gem do jogador para pro-
moção do confronto. O
Paraná já está rebaixado
e não tem mais interesse
no jogo.

Jefferson chegou ao
Botafogo em 2003, inte-
grando o elenco que ga-
rantiu o acesso na Série
B. Permaneceu no clube
até 2005 e depois se
transferiu para o futebol
turco, onde passou qua-
tro anos. Em 2009 retor-
nou para não deixar
nunca mais General Se-

Jefferson chegou ao Botafogo em 2003 e integrou o elenco que garantiu acesso na Série B

veriano. Pelo clube foi
campeão carioca nos anos
de 2010, 2013 e 2018. Foi
convocado e disputou a
Copa do Mundo de 2014
pela Seleção Brasileira,
na reserva de Júlio César.

O elenco do Botafogo
retornou de Santos (SP)
nesta quinta-feira e os jo-
gadores foram liberados
em seguida. Nesta sexta-
feira começa a prepara-
ção para a partida contra
os paranistas, com um
treino na parte da ma-
nhã.

Arquivo


